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Después de varios días llenos de
especulaciones por la salida 

de Jaime Lozano del banquillo 
tricolor, la FMF anunció por
medio de un video en redes
sociales de manera oficial la 

llegada de Javier Aguirre y de
Rafael Márquez como director

técnico y auxiliar, de la 
Selección Mexicana.
1/DEPORTIVO

¡Aguirre y Rafa 
van al Tri!

El Mandatario afirmó que desde que está en la Presidencia se han logrado

reducir todos los delitos y los puede comprobar.

Analizaron el presupuesto, personal y posibles reformas para implementar el programa. 

El financiamiento del programa será aportado por las secretarías de Salud y de Bienestar.

Preparan Claudia y Kershenobich
plan de salud para adultos mayores
EL UNIVERSAL.-                                         

La tarde de este lunes se reunieron

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta

electa, y David Kershenobich, virtual

secretario de Salud, para analizar la pues-

ta en marcha del programa que anunció

ayer (domingo), para que médicos y enfer-

meras visiten a los adultos mayores en su

domicilio.

En la casa de transición de la exjefa de

Gobierno discutieron sobre el presupuesto

que se erogará, el número de médicos y

enfermeras necesarios para que los adultos

mayores reciban, por lo menos, una visita

al mes, y si será necesaria una reforma

constitucional o legal para implementarlo.

"Vamos a tener una reunión con el

equipo de transición, va a venir el doctor

Kershenobich para hablar de IMSS-

Bienestar y los proyectos que tenemos que

consolidar, y al mismo tiempo sobre este

programa de salud que ya venimos traba-

jando desde hace tiempo", anunció previa-

mente Sheinbaum en conferencia de pren-

sa. Detalló que el presupuesto necesario

para el programa que denominó "Hoy por

ustedes, mañana por nosotros", será apor-

tado por las secretarías de Salud y de

Bienestar, pero sin especificar el monto.

"(El presupuesto) ya lo estamos traba-

jando. Obviamente, un programa así, pues

tiene que coordinarlo Secretaría de Salud

junto con Secretaría de Bienestar; Salud,

pues evidentemente porque es un progra-

ma de salud pública, y Bienestar, pues por-

que son quienes van normalmente casa

por casa y tienen que coordinarse con los

servidores y servidoras de la Nación",

comentó.

También dijo que falta definir con los

titulares del IMSS-Bienestar, IMSS e

ISSSTE cuántos médicos, enfermeras y

siervos de la Nación se necesitará contra-

tar para que visiten a 12 millones de adul-

tos mayores en sus domicilios.

Planteó que de octubre a diciembre se

levantará un estudio nacional a través de

cuestionarios, sobre la situación de salud

de los adultos mayores, y en que gastan la

mayor parte de los recursos que reciben de

la pensión universal, para que el 1 de

enero de 2025 inicie la aplicación del pro-

grama.

"De octubre a diciembre tenemos que

visitar a los cerca de 12 millones de adul-

tas y adultos mayores de 65 y más, para

hacer este cuestionario. Y en el mismo

proceso, ir diseñando el esquema para

que, a partir del 1o. de enero del 2025

empiece o el 2 de enero del 2025 ya

empiece este programa", dijo.

De octubre a diciembre se realizarán cuestionarios para conocer la situación

de salud de 12 millones de adultos mayores.

EL UNIVERSAL.-                                           

Gerardo Lozano Dubernard, exauditor
especial de Cumplimiento Financiero en la
Auditoría Superior de la Federación (ASF)
considera que se ha fallado en el combate
a la corrupción, porque no hay voluntad
política.

Tras señalar que, de acuerdo con un
informe presentado por la ASF a la
Cámara de Diputados con información al
31 de marzo del 2024, el órgano fiscaliza-
dor ha presentado mil 184 denuncias pena-
les ante la FGR desde su creación en 1999.

Lozano Dubernard refiere que, sobre
éstas, en 285 (24%) se determinó el no
ejercicio de la acción penal; en 734 (62%)
la carpeta de investigación se encuentra en
integración; 38 (3.2%) están judicializa-
das, esperando sentencia y únicamente 24
tienen sentencia, de las cuales 7 fueron
absolutorias. Es decir que en poco más de

23 años, únicamente en 17 (1.4%) denun-
cias se logró una sentencia condenatoria y
sobre éstas, se han promovido 12 amparos.

"En este país solo hay dos instituciones
que pueden hacer auditorías: Secretaría de
la Función Pública (SFP) y depende del
Ejecutivo federal, entonces no tiene inde-
pendencia, la otra es la Auditoría Superior
de la Federación (ASF) no hay más para
revisar recursos federales. "La ASF tiene
un marco jurídico muy amplio donde no se
le puede negar información… Puede revi-
sar hasta particulares que hayan hecho
operaciones con entidades públicas.

Entonces nuestra esperanza de un com-
bate a la corrupción cuando sabes que
quien puede identificar los actos de corrup-
ción no está haciendo su trabajo el panora-
ma es triste y desolador", destacó.

El exauditor especial resaltó que todo lo
denunciado en esta administración pública
son 17 y nada enviado al Tribunal.

EL UNIVERSAL.-                                        

A tres años de que México y Estados
Unidos anunciaron el programa
"Sembrando Oportunidades", en el marco
de cooperación para el desarrollo que abor-
da las causas de la migración irregular pro-
veniente de El Salvador, Guatemala y
Honduras, autoridades estadounidenses
aseguraron que han visto una reducción en
el intento de migrar.

Jene Thomas, director en México de la
Agencia de Estados Unidos para el
Desarrollo Internacional (USAID, por sus
siglas en inglés), indicó que en colabora-
ción la Agencia Mexicana de Cooperación
Internacional para el Desarrollo
(Amexcid), más de la mitad de las perso-
nas beneficiarias -jóvenes y agrícolas- han
reportado una mejora en su empleabilidad
o en desarrollo de sus emprendimientos,
además que la mayoría de beneficiarios de
producción agrícola han recibido un
impacto positivo en sus actividades econó-
micas. "Trabajando juntos hemos tenido

mejor impacto y también a fin de cuentas
hemos visto una reducción en el intento de
migrar por los beneficiarios, básicamente
porque tienen más oportunidades en casa o
en su comunidad", dijo.

En conferencia de prensa virtual, el
director en México de USAID refirió que
en este tiempo han trabajado con más de
cuatro mil jóvenes y productores agrícolas;
en El Salvador y Honduras, 341 jóvenes

tiene nuevos trabajos o han creado
emprendimientos; más mil 700 estás invo-
lucrados en programas educativos, además
que se han estableciendo 83 alianzas loca-
les con el sector privado para impulsar las
iniciativas.

En los tres países se reportó que 600
productores han generado 5.2 millones
dólares de ventas con nuevas oportunida-
des de mercado.

Observa EU reducción de migración tras programa social

Lozano Dubernard señaló que sólo el 1.4%de las denuncias, han resultado

en sentencias condenatorias.

Más de la mitad de los beneficiarios agrícolas y jóvenes han reportado mejo-

ras en sus actividades económicas.

Reconoce AMLO que extorsión
será un problema pendiente

EL UNIVERSAL.-                                         

El presidente Andrés Manuel López
Obrador reconoció que su gobierno tiene
como asignatura pendiente reducir el deli-
to de extorsión y que la gente "no se vea
obligada a pagar cuotas". Esto, luego de
que se reveló que en este sexenio a punto
de concluir se han abierto 299 carpetas por
el delito de extorsión y 12 por cobro de
derecho de piso a maestros en todo el país.

En conferencia de prensa matutina de
este lunes, el Mandatario federal afirmó
que en el gabinete de seguridad no está
identificada la extorsión a maestros, pero
sí a comerciantes y a transportistas.

"¿Ustedes en el gabinete de Seguridad
han hablado sobre este tema? ¿Se tienen
identificadas estas extorsiones al magiste-
rio?", se le preguntó.

"No, sobre el magisterio en particular
no, pero sí a comerciantes, sí a pequeños
empresarios, medianos empresarios, a
transportistas, y estamos trabajando para
enfrentar este delito de extorsión.

"Tenemos como asignatura pendiente,
en efecto, lo de la extorsión, y vamos a
seguir trabajando para que la gente no se
vea obligada a pagar cuotas, todo esto que
significa un delito que afecta mucho a la
gente, sobre todo a los pequeños comer-

ciantes, y no vamos a permitir que haya
impunidad".

El Mandatario afirmó que desde que
está en la Presidencia se han logrado
reducir todos los delitos y dijo que lo
puede comprobar. Ya que el domingo se
reveló que la extorsión y el cobro de piso
también alcanzan a maestros y maestras
de escuelas públicas y privadas de todo el
país, incluso a familiares de alumnos.

Por lo que en el sexenio actual, se des-
cubrió que hay 299 carpetas abiertas por el
delito de extorsión y 12 por cobro de dere-
cho de piso. 

Siendo Oaxaca es el estado que suma
más carpetas de investigación.

‘Combate a la corrupción ha fallado
por falta de voluntad política’
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Tenemos como asignatura
pendiente, en efecto, lo de

la extorsión, y vamos a
seguir trabando para que la
gente no se vea obligada a

pagar cuotas”.

Andrés Manuel 

López Obrador

“



ucho se ha dicho y

escrito acerca del

fallido atentado en

contra de Donald

Trump el pasado 13

de julio en

Pensilvania. Especialmente acerca del

modesto perfil del tirador y de las defi-

ciencias del aparato a cargo de su pro-

tección provista por agentes del

Servicio Secreto y de la policía local.

Curiosamente, no he leído a nadie

(lo que no quiere decir que no se haya

escrito) dimensionando cuales podrían

haber sido las consecuencias en caso

de que el tirador, un chamaco de 20

años, hubiese cumplido su objetivo

reventando de un balazo el cráneo de

Trump en un evento en vivo, lo cual

sin duda habría cambiado radical-

mente (y para mal) la historia de la

nación más poderosa del planeta.

Disto de ser un analista político

internacional, pero trataré de hacer un

ejercicio de prospectiva mezclado con

un poco de adivinanza… ¿Qué habría

pasado si el tirador hubiera acertado?

Empecemos por las implicaciones

sociales:

El asesinato de Trump, sin lugar a

duda, habría intensificado las divi-

siones existentes con sus partidarios y

opositores, profundizando aún más sus

diferencias, llevándolas al grado de ser

irreversiblemente irreconciliables.

La reacción a su muerte habría

desatado protestas, muchas más en

apoyo, pero también en oposición a su

legado, lo que podría haber llevado a

graves disturbios y un brutal aumento

en la tensión social. Grupos extremis-

tas verían el evento como un catal-

izador para la violencia, aprovechando

el caos para avanzar en sus agendas.

Los fervientes partidarios trumpis-

tas jamás habrían aceptado la versión

del asesino solitario. Hubieran culpa-

do al Partido Demócrata del atentado,

o peor, al presidente Biden, la C.I.A.,

el F.B.I. o a cualquier otra agencia del

gobierno norteamericano dado el

clima de polarización política. Todo

esto agravaría todavía más las ten-

siones entre ambos partidos, generan-

do un ambiente de mayor desconfian-

za y conflicto en la arena política esta-

dounidense.

En los estados más conservadores

existiría el inminente peligro de una

guerra civil.

Continuemos por las implicaciones

políticas:

Resulta fácil visualizar la inestabil-

idad que el asesinato hubiera provoca-

do en el Partido Republicano, y más,

sintiendo que la presidencia 2025-

2029 ya la tenían en la bolsa. La

muerte de Trump habría dejado un

vacío en el liderazgo, provocando que

las distintas facciones partidistas bus-

caran apoderarse del control.

Las divisiones internas fragmen-

tarían a los republicanos dando lugar a

la formación de nuevas facciones o

incluso, una escisión buscando un

nuevo partido. Nadie habría podido

llenar el vacío dejado por Trump, no

habría forma de catapultar una nueva

narrativa a tan solo cuatro meses de las

elecciones.

Los aliados y adversarios de

Estados Unidos habrían reevaluado

sus estrategias en función de la nueva

situación política. La estabilidad y

previsibilidad de la política esta-

dounidense habrían sido sumamente

cuestionadas... y a río revuelto, ganan-

cia de pescadores.

Cerraré la columna con las implica-

ciones económicas:

La incertidumbre política podría

haber provocado una fuerte caída en

los mercados, seguida de un período

de volatilidad mientras los inversores

evaluaban las nuevas condiciones.

La percepción de inestabilidad

habría debilitado el dólar frente a otras

monedas, inclusive afectando las tasas

de interés y la política monetaria.

Las empresas podrían haber

pospuesto decisiones importantes de

inversión hasta que se clarificara el

panorama político y, dependiendo de

quién asumiera el liderazgo, las políti-

cas fiscales y regulatorias podrían

haber cambiado afectando diversos

sectores económicos.

Personalmente, encuentro a Donald

Trump en extremo desagradable y

considero que su reelección no traería

absolutamente nada bueno para

México, pero de lo que no me queda

duda es que con su muerte nos habría

ido peor. Su asesinato habría tenido un

impacto significativo y multifacético

en Estados Unidos que nadie podría

siquiera imaginar, y más allá, afectan-

do la política, la economía y la

sociedad de maneras muy complejas e

interrelacionadas.

Lo que yo vislumbré en esta colum-

na sería solamente la punta de la punta

del iceberg.

POSTDATA.- Y no, no se moderó

ni siquiera un poquito tras el atentado.

En los últimos mítines su mensaje se

mantiene divisivo, estridente e incen-

diario.

e refiero por supuesto

al que llevaba el apelli-

do Muñoz Ledo. El

que un 1° de septiem-

bre de 1997 -con un

memorable discurso-

celebró que por primera vez el PRI, el

otrora partido de Estado, perdiera la may-

oría calificada en el Congreso. Ante el

presidente Zedillo señaló: "… Aquí

desembocan y toman nuevo cauce luchas

perseverantes y aun sacrificios en contra

del poder absoluto, de sus arrogancias y

excesos…". Apenas un año antes se había

aprobado una reforma político-electoral

que abrió las puertas y las ventanas para

oxigenar a las Cámaras con una plural y

muy diversa representación política. 

El PRD fue clave en este proceso que

plasmaba muchos de los anhelos de la

lucha iniciada desde 1988 para que la

democracia tuviera por fin un respiro en

el país.

Un aspecto central debatido en aquel

entonces fue el de poner límites a la sobr-

errepresentación del partido mayoritario,

aboliendo la famosa "cláusula de gobern-

abilidad". 

Por eso Muñoz Ledo, como líder del

Congreso, encomiaba que debido al voto

popular las Cámaras ahora estarían oblig-

adas al diálogo y a los acuerdos porque ya

el PRI no podía abrogarse una mayoría

absoluta que no le había sido confiada en

las urnas. 

Un año después, con López Obrador

como presidente de ese partido, el perre-

dismo logró una resolución de la Suprema

Corte declarando inconstitucional ciertos

apartados de la ley electoral de Quintana

Roo por considerar que no eran coher-

entes con el artículo 54 constitucional,

que justamente había sido modificado en

la reforma del 96 para impedir que una

mayoría se adjudicara un porcentaje

mayor al 8% del obtenido a partir del

voto.

Todo esto viene a cuento porque a con-

tracorriente de esa postura democrática,

Morena y sus aliados (traicionando ese

legado) pretenden obtener, particular-

mente en la Cámara de Diputados, una

representación del 74% que excede con

mucho al 54% que alcanzaron el pasado 2

de junio. Recurriendo a las prácticas más

rancias (qué se puede decir de la grosera

intervención de la secretaria de

Gobernación asignando curules frente a la

cara impasible del Presidente que en otros

tiempos peleó precisamente contra esto)

se quieren adjudicar una mayoría califica-

da que la soberanía popular no les otorgó

para así modificar la Constitución a su

antojo. Y la única voluntad emana de esa

soberanía. 

Como a ellos les gusta decir el pueblo

votó, pero no les otorgó un cheque en

blanco porque el 46% no respaldó el

proyecto oficialista, por lo que sería un

auténtico despojo abrogarse curules que

no les pertenecen. 

La lógica obradorista los lleva a conva-

lidar este acto antidemocrático que siendo

oposición hubieran combatido desde las

calles, con éxodos o plantones, y multitu-

dinarias concentraciones en el Zócalo. 

Por eso vale la pena recordarles lo que

Muñoz Ledo dijo en aquella emblemática

ocasión: "La obcecación es contraria a la

sabiduría y nociva para los quehaceres del

Estado que, si bien demandan firmeza,

demandan asimismo flexibilidad, imagi-

nación y acatamiento al veredicto elec-

toral. Saber gobernar es también saber

escuchar y saber rectificar. El ejercicio

democrático del poder es, ciertamente,

mandar obedeciendo…". 

Así de simple.

on fundamento en la

Constitución Política del

Estado de Nuevo León,

en la Ley Orgánica de la

Administración Pública y

en la Ley de Cambio Climático, desde

el pasado miércoles 17 de julio el

Gobernador Samuel García Sepúlveda

ordenó publicar en el Periódico Oficial

del Estado, el Acuerdo mediante el cual

se expide el Programa Estatal de

Cambio Climático (PECC).

El PECC se publica por el derecho

de todas y de todos los nuevoleoneses a

vivir en un medio ambiente sano para su

desarrollo y bienestar, así como por el

deber de conservarlo, ya que el Estado

debe garantizar este derecho-deber y

fincar responsabilidades contra quienes

provoquen daño y deterioro ambiental.

Constitucionalmente el Estado tiene

la obligación de proteger el medio

ambiente, así como preservar y restau-

rar el equilibrio ecológico con el objeti-

vo de satisfacer las necesidades ambien-

tales para el desarrollo sustentable de

las generaciones presentes y futuras.

La conservación de los recursos nat-

urales (agua, aire, tierra, flora y fauna),

son objetivos de orden superior en

Nuevo León, precisamente para no

comprometer la satisfacción de las

necesidades de las generaciones por-

venir.

El PECC debe difundirse profusa-

mente y recibir los recursos humanos y

presupuestales suficientes. Sólo así el

Gobierno del Estado demostrará estar

consciente de que la crisis climática es

un problema global, la cual representa

una amenaza apremiante con efectos

irreversibles para la sociedad.

Las acciones urgentes que se propo-

nen mediante el PECC, las orillan la

creciente contaminación, la deficiente

gestión de residuos, la escasez del agua

y el consumo irresponsable de recursos

de los ecosistemas y la biodiversidad,

así como la falta de una política de

vivienda que garantice este derecho.

Todas las anteriores situaciones se

han agravado además por la ubicación

geográfica, la topografía y la red hi-

drológica, ya que Nuevo León está par-

ticularmente expuesto a grandes riesgos

por eventos hidrológicos y meteorológi-

cos extremos, como sequías, las de ca-

lor, lluvias huracanadas, inundaciones y

heladas, entre otros fenómenos.

De acuerdo con el último informe del

Grupo Intergubernamental de Expertos

sobre el Cambio Climático, las emi-

siones de gases y compuestos de efecto

invernadero por la actividad humana,

son responsables del incremento de

aproximadamente 1.1 grados Celsius en

la temperatura promedio del planeta

desde el inicio de la actividad industri-

al.

Al respecto, Nuevo León contribuye

con el 10.4% de las emisiones de gases

y compuestos de efecto invernadero a

nivel nacional, debido a su economía

basada fuertemente en el desarrollo

industrial, comercial y turístico.

A nivel estatal el sector energético es

el mayor emisor de dióxido de carbono

(44.3 millones de toneladas), de las

cuales el 94.8% se generan en la

Metrópoli. Cabe señalar que la gen-

eración de electricidad emite el 32%, el

uso de combustibles fósiles y procesos

productivos el 26%, la combustión esta-

cionaria de fósiles en industria, comer-

cio y hogares el 22%, el transporte el

8.0%, los procesos industriales y el uso

de productos el 6.0%, los residuos el

4% y las emisiones fugitivas de indus-

trias de combustibles fósiles el 2%,

cuando los bosques del Estado apenas

capturan el 3.2% de las emisiones.

Para mitigar los gases y compuestos

de efecto invernadero que causan el

calentamiento global y son la mayor

amenaza para la sociedad, en el PECC

se proponen 26 estrategias y 141 líneas

de acción en los siguientes ocho ejes:    

1.- Seguridad hídrica en un clima

cambiante.

2.- Sistema de movilidad accesible,

limpio y de bajas emisiones.

3.- Sistema urbano resiliente y edifi-

caciones sostenibles.

4.- Industria productiva y baja en

emisiones.

5.- Residuos, economía circular y

cultura climática.

6.- Un sistema natural resiliente,

habilitador de la neutralidad.

7.-Transición a un sistema energético

limpio y seguro y,

8.- Habilitar la implementación y

monitoreo del PECC.

Cada uno de los ocho ejes contiene

las líneas de acción y estrategias, así

como los indicadores y metas para mit-

igar las causas del cambio climático y

preparar a los habitantes de Nuevo León

a los impactos de un clima cambiante y,

sobre todo, para cumplir el Acuerdo de

París de limitar el incremento de la tem-

peratura media mundial muy por debajo

de los 2 grados Celsius.   

a participación ciudadana en

el combate al crimen y la

pacificación del país es cru-

cial en México, que ha

enfrentado una ola de violen-

cia y criminalidad en las últimas décadas,

situación que hasta el momento no tiene

para cuando terminar. Pareciera que el

Estado, por sí sólo, no puede enfrentar todos

los desafíos de la delincuencia organizada.

Las limitaciones en recursos, la corrupción

y la infiltración del crimen han debilitado su

capacidad de respuesta.

Ante esta ineficacia para proteger a las

comunidades, han surgido los llamados gru-

pos de autodefensa, ciudadanos organizados

para enfrentar a los cárteles de la droga. En

México hay al menos más de medio cente-

nar de estos grupos en los municipios de

Guerrero, Michoacán, Veracruz, Morelos,

Tamaulipas y Tabasco. Si bien su formación

ilustra la determinación de las personas para

actuar cuando las autoridades fallan, resulta

controversial que estas mismas permanez-

can fuera de la ley y tomen justicia por

propia mano.

En lo que toca a la ciudadanía, la edu-

cación y la sensibilización sobre la impor-

tancia de la legalidad y la justicia son fun-

damentales, por lo que iniciativas comuni-

tarias que promuevan valores de respeto y

convivencia pacífica pueden ayudar a

reducir la violencia a largo plazo.

Las redes de vecinos vigilantes, donde

las personas se organizan para observar y

reportar actividades inusuales, como ocurre

en Yucatán, han demostrado ser efectivas en

varias regiones. Estas redes no solo dis-

uaden a los delincuentes, sino que fortale-

cen el tejido social al fomentar la coop-

eración y la solidaridad entre vecinos.

La tecnología también juega un papel

importante. Aplicaciones y plataformas dig-

itales permiten a los ciudadanos reportar

delitos de manera expedita, esto en caso de

que existan. Sin embargo, la participación

ciudadana debe ser apoyada y protegida por

el Estado, garantizando su seguridad.

La transparencia y la rendición de cuen-

tas son esenciales para fomentar la confian-

za de los ciudadanos en las instituciones.

Sin una gestión honesta y transparente, los

esfuerzos de participación pueden verse

minados por la desconfianza y el escepticis-

mo de cara a la procuración de justicia.

La colaboración entre organizaciones de

la sociedad civil y el gobierno es crucial. Al

trabajar juntos, pueden desarrollar estrate-

gias efectivas y adaptadas a las necesidades

específicas de cada comunidad.

En el ámbito legislativo, es necesario

impulsar leyes que faciliten y promuevan la

participación ciudadana. Legislaciones que

protejan a los denunciantes, fortalezcan las

medidas de prevención del delito y promue-

van la transparencia en las instituciones de

seguridad son fundamentales para un

enfoque integral y sostenible.

La participación ciudadana en el com-

bate al crimen y la pacificación del país no

solo es deseable, sino esencial. Los ciu-

dadanos pueden contribuir significativa-

mente a la construcción de un México más

seguro y justo. Sin embargo, para que esto

ocurra, es necesario un compromiso real y

sostenido por parte del gobierno. Solo a

través de un esfuerzo colectivo podremos

enfrentar con éxito los desafíos que presen-

ta la delincuencia y avanzar hacia un futuro

de paz y prosperidad de cara al sexenio que

inicia.
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Limpieza

Combate al crimen y participación ciudadana

Carlos Seoane
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¿Qué habría pasado si el tirador hubiera acertado?

Programa Estatal de Cambio ClimáticoSi Porfirio
viviera ...
Rosario Robles Lupita Rodríguez Martínez
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Ciudad de México/El Universal.-

El Consejo General del INE aprobó
disminuir las multas de los partidos
políticos por irregularidades en el gasto
de las campañas federales y locales,
que inicialmente ascendían a mil 565
millones de pesos y se perfila que
puedan bajar alrededor de un 40%.

De acuerdo con estimaciones del
consejero Jorge Montaño, presidente
de la Comisión de Fiscalización, las
sanciones de la campaña federal, que
incluye Presidencia y Congreso,
pasaría de 785 millones de pesos a 300
millones de pesos menos.

El consejero defendió esta decisión
al afirmar que aumentar las sanciones
no ayuda a inhibir estas conductas, y
negó que se les dé manga ancha a los
partidos políticos.

"Es que se les disminuyó, se les trató
con el pétalo de una rosa, no. Es un
tema de que nosotros como instituto

electoral no vamos a ser horca y cuchil-
lo de los partidos, no vamos buscando
la separación del régimen de partidos",
señaló al término de la sesión.

Con votaciones divididas, el INE
modificó criterios que redujeron las
multas a los partidos políticos. Por
ejemplo, en los gastos no reportados se
sancionará con el 100% del monto
involucrado, en lugar del 150% que se
perfilaba en el proyecto inicial.

En el caso de los egresos no com-
probados, las multas serán del 50% del
monto involucrado en la irregularidad,
en lugar del 100%.

Los criterios aplicados para calcular
las penalizaciones a los partidos políti-
cos fueron modificados en los rubros
con las multas más altas.

Las cifras finales de las multas
estarán listas en los próximos días, una
vez que la Unidad Técnica de
Fiscalización realice el cálculo con los
nuevos criterios.

En otro caso, también se aprobó no
sancionar con el 100% del monto
involucrado a los partidos por no pre-
sentar las firmas de sus representantes
de casillas, y en su lugar, tendrán que
pagar solamente una o tres UMAS,
dependiendo de la falta.

Al respecto, el titular de la Unidad
Técnica de Fiscalización, David
Ramírez, recordó que los partidos
tuvieron una ampliación de tiempo, un
total de 60 horas, para subir sus
informes y aún así hubo incumplimien-
tos.

"El INE falló en el sistema, pero el
sistema permite reponerles tiempo, se
le repuso el tiempo que se había perdi-
do. No puedo admitir que las fallas que
se ocurrieron en el SIF y que se le repu-
so en tiempo sea convertido en la
piedra de toque que explique cualquier
irresponsabilidad, cualquier insuficien-
cia, cualquier falta de comprobación de
los partidos", apuntó.

Ciudad de México/El Universal.-
El expresidente de México, Vicente

Fox Quesada, anunció su participación
como observador en el proceso electoral
que se llevará a cabo en Venezuela en los
próximos días.

A través de un mensaje compartido en
la red social X, Fox Quesada dijo lo sigu-
iente: "En estos próximos días estaré
saliendo a Venezuela para participar en el
proceso electoral como observador".
Además, el exmandatario de México dijo
"apoyar las causas democráticas liber-
tarias y de respeto a procesos elec-
torales".

La visita de Vicente Fox se sumará a
la de otros expresidentes que conforman
la Iniciativa Democrática de España y las
Américas (IDEA), la cual incluye a
Mireya Moscoso de Panamá, Miguel
Ángel Rodríguez de Costa Rica, Jorge
Tuto Quiroga de Bolivia, y la ex
vicepresidenta de Colombia, Marta

Lucía Ramírez.
IDEA destacó anteriormente que estos

expresidentes llevarán un "mensaje de
esperanza, solidaridad y respeto a la
decisión soberana de los votantes vene-
zolanos en este momento crucial de su
historia".

El expresidente de México también
expresó anteriormente su respaldo a la
candidata presidencial venezolana,
María Corina, en una elección donde
Nicolás Maduro buscará un tercer
mandato consecutivo enfrentándose a
otros nueve candidatos.

Ciudad de México/El Universal.-

La senadora Xóchitl Gálvez Ruiz
pidió al Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF)
resolver primero todas las quejas pre-
sentadas ante el Instituto Nacional
Electoral (INE) antes de emitir la cali-
ficación de la elección celebrada el
pasado 2 de junio.

La excandidata presidencial se
reunió ayer con los magistrados Janine
Otálora y Reyes Mondragón, luego de
que el TEPJF diera a conocer que el
miércoles 24 de julio se publicará el
proyecto de resolución.

"Por supuesto que el miércoles lo
vamos a conocer, pero aquí lo que yo
sigo señalando es que cómo se va a
tener un proyecto si no están resueltas
todas las quejas en el INE", comentó.

"Ellos mismos conocen el acuerdo
de hace seis años donde dice que no se
puede calificar elecciones sin resolver

todas las quejas. Supongo que una vez
que conozcan el proyecto tendrán que
argumentar entre ellos. Y seguramente
voy a pedir cita con la sexta magistra-
da que ya fue nombrada para también
hacer alegatos y cerrar este proceso",
dijo Gálvez Ruiz en entrevista con
medios.

Sobre el cambio de fechas, la excan-
didata a la Presidencia de México
señaló que seguramente Claudia Valle
Aguilasocho (sexta y última magistra-
da de la Sala Superior del TEPJF) sí
sabe la fecha exacta.

"Seguramente ella sí tiene el progra-
ma real porque nosotros todavía no lo
tenemos. O sea, yo no sé exactamente
las fechas. El día que estuve con la
comisión sustanciadora no pudimos
tener un calendario. No se tiene ese
calendario, pero seguramente aquí
tratan de manera inequitativa a ella o a
mí; esa información no me la dieron",
afirmó.

Ciudad de México/El Universal.-

En su registro para dirigir el PRI por
otro periodo, en fórmula con Carolina
Viggiano como secretaria general,
Alejandro "Alito" Moreno aseguró que
el Revolucionario Institucional "está
firme y de pie".

Al iniciar este lunes 22 de julio la
jornada de registro de fórmulas de aspi-
rantes a la presidencia del PRI, "Alito"
Moreno aceptó que el PRI ha quedado
desfasado de la realidad política,
económica y social del país: "Es claro
que hacia la ciudadanía, que es donde
están los votos, hemos perdido identi-
dad y capacidad política en el territo-
rio".

"El PRI está firme y de pie, y vamos
a regresar y vamos a volver a ganar",
expresó.

Mencionó que el instituto político ha
tenido un distanciamiento con los
grandes sectores que históricamente les
favorecieron. Ni el sector obrero ni los
campesinos nos apoyaron, reconoció.

"Es claro que hacia la ciudadanía,
que es donde están los votos, hemos

perdido identidad y capacidad política
en el territorio", indicó.

Ante diferencias que ha tenido con
exdirigentes nacionales como Dulce
María Sauri y Enrique Ochoa Reza,
Moreno Cárdena expresó: "A los
traidores, que les dé su merecido la
militancia".

"Ni un paso atrás, siempre para ade-

lante en la defensa del régimen
democrático de México", declaró al
también denunciar una "avanzada
autoritaria" de Morena y acoso del
poder en turno.

A todos los vaticinan el fracaso del
PRI, Moreno les dijo: "Mejor agárrense
de la silla porque se van a quedar
esperando".

Ciudad de México/El Universal.-
El dirigente nacional de Morena,

Mario Delgado, apostó a que sea a
través del congreso nacional del par-
tido y mediante encuestas como se elija
a la próxima dirigencia de ese instituto
político.

En entrevista, aseguró que, rumbo al
proceso de renovación del partido, se
requiere una nueva dirigencia "fuerte",
y recomendó que dicho perfil surja de
un proceso interno.

En los últimos días se ha manejado
el nombre de Luisa María Alcalde,
actual secretaria de Gobernación, como
el perfil más idóneo en el partido guin-
da para asumir la presidencia nacional.

El día de ayer, el líder morenista
informó que a partir de las conversa-
ciones entre los miembros del Comité
Ejecutivo Nacional y el presidente del
Consejo Nacional “lo más probable es
que la renovación de la dirigencia del
partido se realice mediante un congre-
so nacional en la última semana de sep-
tiembre.

"Estamos trabajando en el Comité
Ejecutivo Nacional con el presidente
también del Consejo Nacional.
Estamos haciendo una revisión exhaus-
tiva de los estatutos para ver las posi-

bilidades que se tienen, pero les puedo
adelantar que lo más probable, porque
es lo que se ha comentado en el Comité
Ejecutivo Nacional, es que vayamos a
un Congreso Nacional en la última
semana de septiembre", explicó.

El dirigente morenista afirmó que la
elección por congreso nacional es el
método más conveniente en estos

momentos. "Es el método que ahora
nos conviene más, que puede terminar
con un proceso transparente,
democrático y donde salga toda la mil-
itancia unida en torno a la nueva diri-
gencia (…) Tenemos congreso electo
en el proceso de 2022, tiene derechos
vigentes", señaló.

Mario Delgado comentó que contin-
uará dando a conocer la información
sobre el proceso a seguir, ya que el
Comité Ejecutivo Nacional se encuen-
tra en sesión permanente.

"Vamos a ir detallando poco a poco
en qué va a consistir; los detalles se van
a incorporar en la convocatoria y esta-
mos en sesión de trabajo permanente
en el Comité Ejecutivo Na cional y con
el presidente del Consejo Nacional".

TRANSICIÓN
Por otro lado, Delgado Carrillo

destacó que ha tenido reuniones con la
titular de la Secretaría de Educación
Pública, Leticia Ramírez en el marco
de los trabajos de la transición del gob-
ierno.

"Estamos en reuniones de trabajo
muy productivas y muy agradecido con
la secretaria Leticia Ramírez por su
gran disposición", concluyó el líder
guinda.

Fox va como observador a Venezuela

La visita de Vicente Fox se sumará a la de otros expresidentes.

INE reduce multas a partidos 

Se perfila que las multas puedan bajar alrededor de un 40%.

Se registra "Alito" Moreno para reelección

"El PRI está firme y de pie, y vamos a regresar y vamos a volver a ganar".

Renovación de Morena, en congreso: Delgado

Mario Delgado Carrillo.

Xóchitl pide al Tribunal 
agotar las denuncias

La excandidata presidencial se reunió con los magistrados Janine Otálora y
Reyes Mondragón.
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Ciudad de México/El Universal.-

Pese a las reformas aprobadas por el
Congreso durante los últimos años, la
perspectiva de género en los órganos
del Poder Judicial aún tiene retos para
garantizar la integración paritaria de
los cargos más altos, señala un estudio
de la Dirección General de Análisis
Legislativo del Instituto Belisario
Domínguez (IBD).

"Un ejemplo de la resistencia del
Poder Judicial a la igualdad de género
es la subrepresentación de las mujeres
en los puestos más altos de decisión al
interior de la institución. Por ejemplo,
el Pleno de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación, la Sala Superior y
las salas regionales del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación, los nombramientos de jue-
ces y magistrados, el Consejo de la
Judicatura federal, así como sus contra-
partes en las entidades federativas",
señala.

La investigadora y autora del
informe "Paridad de género en el Poder
Judicial", Lorena Vázquez Correa,
detalló que luego de la reforma de pari-
dad de 2019 y la reforma al Poder
Judicial de 2021, hubo diversas
acciones para promover la paridad de
género en la carrera judicial, como con-
cursos exclusivos para mujeres.

Por lo que se estableció como meta
institucional a largo plazo contar con
432 magistradas y 432 magistrados, así
como 291 juezas y 291 jueces. Hasta la
fecha, se han nombrado a 194 mujeres
como juezas y a 359 como magistradas
en el Consejo de la Judicatura Federal,
por lo que faltarían 73 nombramientos
de magistradas y 97 juezas para llegar a
la meta.

"Otros dos grandes retos son garan-
tizar la impartición de justicia con per-
spectiva de género y atender las difi-
cultades que enfrentan las mujeres para
acceder a la justicia, especialmente

cuando viven en comunidades alejadas
de los juzgados, realizan tareas de
cuidados y desconocen los medios
jurisdiccionales que ofrece el Poder
Judicial", dice el IBD.

Ciudad de México/El Universal.-

La Fiscalía General de la República
(FGR), a través de su Fiscalía Federal
en Reynosa Tamaulipas, destruyó 50
vehículos con blindaje artesanal
denominados monstruos, relacionados
con 30 expedientes.

Las unidades presuntamente fueron
utilizadas por integrantes del Cártel del
Golfo y el Cártel del Noreste, así como
por el Grupo Escorpiones. Los vehícu-
los fueron asegurados en acciones en
Tamaulipas ejecutadas en coordinación
con la Secretaría de la Defensa
Nacional (Sedena) y la guardia estatal.

En el desarrollo de las diligencias se
contó con la presencia del Ministerio
Público federal, que tuvo a su cargo
coordinar el evento de identificación y
además realizó las diligencias. Así
como de peritos, oficiales y personal
del Órgano Interno de Control de la
FGR, quienes verificaron que el pro-
cedimiento se llevara a cabo en los tér-

minos de la norma aplicable, además
de personal del Regimiento de
Caballería Motorizado.

El pasado 24 de abril, EL UNIVER-
SAL informó que el Grupo de
Coordinación para la Seguridad de
Nuevo León, que integran el Ejército
Mexicano, la Guardia Nacional, la
Fiscalía General de Justicia en Nuevo
León y la policía estatal Fuerza Civil
aseguró en un operativo cinco vehícu-
los blindados de los denominados mon-
struos, en una zona despoblada del
municipio rural de General Bravo.

Durante el incidente no hubo
enfrentamiento armado ni personas
detenidas, ya que mientras las fuerzas
federales y policías estatales realizaban
un recorrido para disuadir las activi-
dades del crimen organizado, detec-
taron los vehículos con blindaje arte-

sanal, ocultos bajo unas lonas.
En otras ocasiones han sido

decomisados después de enfrentamien-
tos o al observarlos escondidos bajo
techumbres y entre los arbustos, o tam-
bién al realizar patrullajes aéreos con
helicópteros.

Igualmente, el pasado 28 de junio, la
Mesa Estatal de Seguridad de Sonora
informó que en un operativo conjunto
de la Secretaría de Defensa Nacional,
la Agencia Ministerial de Investigación
Criminal (AMIC) y la Policía Estatal
de Seguridad Pública, lograron el ase-
guramiento de un arsenal de armas de
fuego, dos vehículos con blindaje arte-
sanal y cargadores, en Caborca.

Las autoridades informaron que en
el kilómetro 74 se decomisó un auto
Chevrolet Sierra, del cual descendieron
sus tripulantes al ver el operativo. En el
interior del vehículo se encontraban
seis fusiles AK-47 y 57 cargadores para
AK-47.

Ciudad de México/El Universal.-

En México se cometen en promedio
12 atrocidades o crímenes de extrema
violencia por día, advierte el informe
Galería del horror: atrocidades y even-
tos de alto impacto, publicado por la
organización no gubernamental Causa
en Común.

La organización que preside María
Elena Morera señala que de enero a
junio de 2024 hubo 2 mil 185 crímenes
de extrema violencia. Para elaborar
dicho informe, la ONG hizo un moni-
toreo en fuentes periodísticas durante
el primer semestre de 2024 y hubo un
total de mil 850 notas sobre hechos que
pueden catalogarse como atrocidades.

El crimen más documentado durante
este periodo fue tortura, con un total de
507 eventos; le siguió mutilación, des-
cuartizamiento y destrucción de
cadáveres, con 290; asesinato de
mujeres con crueldad extrema, con un
registro de 270; masacre con 187; actos
violentos contra la autoridad, con un
total de 128; asesinato de niños y ado-
lescentes con 117; fosas clandestinas
con 111 y violación agravada con 106
documentadas.

La ONG también advirtió que el
asesinato de mujeres con crueldad
extrema es la tercera atrocidad que más
se registró con un promedio de 10
casos cada semana. Apuntó que sólo
algunos de estos crímenes son difundi-
dos por medios de comunicación. De
las 2 mil 185 atrocidades, explicó
Causa en Común, hubo 4 mil 959 víc-
timas y agregó que en 119 notas peri-
odísticas no se especificó el número
total de víctimas.

Entre otros crímenes de violencia
extrema se encuentran asesinato de
funcionarios y actores relevantes en
materia de seguridad, con un registro
de 94; calcinamiento con 93; jornada
de violencia en entidades registró 62, e
intentos de linchamientos sumaron 45.

Cabe mencionar que la organización
considera una atrocidad como el uso
intencional de la fuerza física para
causar muerte, laceración o maltrato
extremo; causar la muerte de un alto
número de personas; causar la muerte
de personas vulnerables o de interés
político, y/o para provocar terror.

ATROCIDADES POR 

ESTADOS Y POR MES

Los estados donde se registraron

más noticias de atrocidades, dice la
ONG, fueron Guanajuato, con al menos
203; le siguió Jalisco, con 180;
Guerrero, con 163 registros; Baja
California, con 152 atrocidades; y
Tabasco, con 126 en total.

"Morelos destacó por la cantidad de
atrocidades registradas, pues al menos
125; entre ellas, 34 casos de tortura, 28
casos de mutilación, descuartizamiento
y destrucción de cadáveres y 24
asesinatos de mujeres con crueldad
extrema", afirmó Causa en Común.

Las entidades con el menor número
de atrocidades fueron: Querétaro y
Baja California Sur, con al menos cua-
tro cada uno; Yucatán, con 12; Ciudad
de México, con nueve; Campeche, con
10, y Aguascalientes, con al menos 18.

Asimismo, los estados con más víc-
timas de atrocidades registradas
durante este periodo fueron: Tlaxcala,
con mil 221; Guanajuato, con 310
crímenes; Jalisco, en tercer lugar, con
273; Colima, con 251 atrocidades; y
Oaxaca, con 233 en total.

Mientras que los estados con el
menor número de víctimas de atroci-
dades registradas fueron: Baja
California, con cuatro; Yucatán y
Ciudad de México, con cinco, respecti-
vamente; Campeche, con 10 y
Aguascalientes, con al menos 11.

Durante enero, explica el informe,
se registraron al menos 366 notas, 410
hechos atroces y al menos mil 763 víc-
timas. Mientras que en febrero, se doc-
umentaron 357 notas, con 428 hechos
atroces y 700 víctimas. En marzo, se
registraron 264 notas, con 323 hechos
atroces y al menos 735 víctimas.

En abril, dice Causa en Común, se
registraron 274 notas, de 326 hechos
atroces y 668 víctimas. En mayo se
registraron 286 notas, 345 hechos atro-
ces y 525 víctimas. Y en junio se regis-
traron al menos 303 notas, hubo 353
hechos atroces y 568 víctimas.

"Es evidente que la acumulación de
violencias y atrocidades refleja
patologías graves que presentan un reto
social mayúsculo. A los enfoques poli-
ciales y sociológicos deben sumarse
enfoques sicológicos. Por ello, con-
trario al desmantelamiento prevale-
ciente de estructuras y programas del
sector salud, deben fortalecerse e
incluir, de manera prioritaria, la aten-
ción sicológica especializada a escala
nacional", concluyó Causa en Común.

Ciudad de México/El Universal.-

En México van 23 mil 856 casos
confirmados de dengue y 49 defun-
ciones hasta la primera mitad de julio
de 2024, de acuerdo con el Panorama
Epidemiológico del Dengue que
recopila la Secretaría de Salud. Esto
representa un incremento de 32.4% en
comparación con el 2023, pues en este
periodo hubo 5 mil 623 casos.

El 51% de los casos confirmados se
concentran en: Guerrero con un total de
4 mil 48 casos; le sigue Tabasco, con 2
mil 802 casos; Veracruz con mil 936
casos; Michoacán con mil 786 y
Chiapas con un total de mil 669 casos.
Mientras que Colima fue el estado con
mayor incidencia por cada 100 mil
habitantes con una tasa de 156.69.

En cuanto a las 49 defunciones reg-
istradas, 10 de ellas fueron Tabasco;
nueve en Guerrero; ocho en Morelos;
siete en Quintana Roo; seis en
Veracruz; cuatro en Michoacán; dos en
San Luis Potosí y una en Oaxaca,
Colima y Puebla, respectivamente.

Sobre los casos confirmados durante
la semana epidemiológica 28, hay 12
mil 647 de Dengue No Grave (DNG),
10 mil 396 de Dengue Con Signos de
Alarma (DCSA) y 813 de Dengue
Grave (DG). Mientras que la letalidad

es de 0.44, según informó la dependen-
cia. Por otro lado, la curva epidémica

de casos probables de dengue, es de
128 mil 095.

Ciudad de México/El Universal.-

El dirigente nacional del PAN, Mar-
ko Cortés Mendoza, pidió a la virtual
presidenta electa, Claudia Sheinbaum,
comprometerse para que en adelante,
los programas sociales no vuelvan a
utilizarse con fines electorales, como
ocurrió en el proceso 2024.

En su cuenta de X, el líder albiazul
solicitó hacerlo en lugar de opinar
sobre los asuntos electorales de otros
países, como lo es el proceso electoral
en Estados Unidos.

"Sra. @Claudiashein, antes de pre-
tender decir que deben o no deben
decir los candidatos a presidente de los
EUA, debería comenzar por comprom-
eterse a no volver a permitir que en
México se usen los programas sociales
con fines electorales, ni que intervenga
el crimen organizado en las elec-
ciones", escribió en la red social.

Este lunes, Sheinbaum Pardo La vir-
tual presidenta electa, Claudia
Sheinbaum, celebró el destape de
Kamala Harris como aspirante a la
Presidencia de los Estados Unidos.

"La primera mujer candidata para la
presidencia en Estados Unidos fue
Hillary Clinton y ahora es la posibili-
dad de que otra mujer compita por el
partido demócrata, pues por supuesto
que como mujer nos da gusto que par-

ticipen las mujeres, pero tendrá que
decir el pueblo de Estados Unidos a
quien elije como presidente y nosotros
llevarnos bien y además el presidente
Biden ha tenido una buena relación con

México y va a ser presidente hasta
enero del 2025, nosotros más allá de a
quién se elija la relación siempre es de
presidente o presidenta a presidente o
presidenta", declaró.

Destruye FGR 50 vehículos monstruos

Las unidades presuntamente fueron utilizadas por integrantes del Cártel del
Golfo y el Cártel del Noreste.

Van más de 2 mil casos de
extrema violencia en México

Los estados donde se registraron más noticias de atrocidades fueron
Guanajuato, con al menos 203; le siguió Jalisco, con 180; Guerrero, con 163
registros; Baja California, con 152 atrocidades; y Tabasco, con 126.

Paridad de género: aún
pendiente en el Poder Judicial

A pesar de las reformas realizadas
no hay paridad.

México acumula 23 mil
856 casos de dengue 

Se reportan 49 defunciones hasta la primera mitad de julio de 2024, de
acuerdo con el Panorama Epidemiológico del Dengue.

Exige AN a Sheinbaum que 
programas no sean electorales

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza.
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El dato del día
El gigante minero Grupo México, uno de los may-

ores productores de cobre del mundo, reportó el

lunes un aumento interanual del 34% en sus

ganancias en el segundo trimestre, a 1,122 mil-

lones de dólares.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$537.23

VentaDlr. Americano

Interbancario  19

Interbancario  22

$18.39

$18.06

$17.94

11.2450

11.3926

11.5498

8.64

8.174252

8.177152

8.1800521,106.62

Actual

$17.39

$18.05

$17.93

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 22

Udis 23

Udis 24

Udis 25

10.89

11.10

11.21

11.19

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

73.80
Brent

82.40
WTI

79.78

S&P BMV 

0.61%

FTSE BIVA

0.57%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.32%40,287.53

NUEVA YORK
40.415,44

53,678.52 54,006.92 Campeonato

Nacional "Festival

Master 2024"

Del 29 al 3 
en Cintermex

1,100.34

8.182954

22 de Julio 2024

17.9107
17.39 18.39

19.25

0.11472 0.11476

54,006.92

0.61%  más

Sube

12 centavos menos

16 centavos menos

0.00003 centavos menos

40,415.44

0.32% más

10.89 10.90

127.91

19.80

Sube328.4

Ciudad de México/El Universal.-

Serán cinco millones de piezas que

circularán de las nuevas monedas de

20 pesos alusivas a los 500 años de la

fundación de la primera villa de

Colima, informó la gobernadora del

Banco de México (Banxico), Victoria

Rodríguez Ceja.

Durante el lanzamiento de la nueva

moneda, destacó que con ello se

cumple con la función económica de

tener medios de pago, unidades de

medida y depósitos de valor.

Pero además, son objetos simbóli-

cos que contribuyen a reconocer y

apreciar nuestro pasado, la cultura y la

biodiversidad de nuestro país.

La gobernadora de Banxico informó

que las nuevas monedas estarán

disponibles en los próximos días en las

sucursales bancarias para su canje y

distribución; además de que subrayó

que al ser un medio de pago, esta mon-

eda podrá ser utilizada por el público

usuario en todas sus transacciones.

No obstante, reconoció que sin

duda, muchos buscarán atesorarla y,

con ello, resguardar y rememorar

algunos de los símbolos más represen-

tativos y entrañables de ese bello esta-

do.

Ante la presencia de la gobernadora

de Colima, Indira Vizcaíno Silva,

resaltó que la puesta en circulación de

esta pieza, brinda un testimonio de la

grandeza histórica y cultural de la enti-

dad, acontecimientos e imágenes que

han conformado su pasado y de los val-

ores que han cultivado sus habitantes.

La gobernadora central refirió que

en el anverso la nueva pieza trae las

figuras del Rey de Coliman y de los

perritos bailarines, que nos hablan del

arraigo del pasado prehispánico en la

sociedad colimense y su proyección en

el presente.

También, añadió, su diseño refleja

la maestría y el oficio de los traba-

jadores de la Casa de Moneda de

México y se acrecienta el prestigio de

la tradición numismática mexicana.

Victoria Rodríguez Ceja destacó,

entre otras cosas sobre esa entidad fed-

erativa, el majestuoso volcán de

Colima, que ha enmarcado la evolu-

ción económica, social y cultural de la

entidad, ya que cuenta con una altitud

de tres mil 840 metros sobre el nivel

del mar y es considerado el más activo

de todo el territorio nacional.

Mencionó que al encontrarse en una

reserva natural junto con el volcán

Nevado de Colima, el espectáculo que

ofrecen es tan impresionante que en

2014 fueron nominados parte de los

siete Tesoros del Patrimonio Cultural

del Estado.

Ciudad de México/El Universal.-

La divisa mexicana en los mercados
internacionales terminó la primera jor-
nada de la semana operando en 17.94
pesos por dólar, lo que significó una
apreciación de 0.52% o 9 centavos
respecto al cierre de la semana pasada,
de acuerdo con información de
Bloomberg.

La apreciación del peso se debió a
que bajó moderadamente la aversión al
riesgo tras la renuncia de Joe Biden a la
candidatura presidencial del Partido
Demócrata en el proceso electoral de
Estados Unidos.

Tras el debate del 27 de junio cayó
la probabilidad de que el mandatario se
pudiera reelegir ante dudas sobre su

estado de salud y capacidad para con-
tinuar al frente del cargo durante otro
periodo de cuatro años, por lo que su
salida mejora las probabilidades para
los demócratas, comentó Gabriela
Siller, directora de análisis económico
de grupo financiero Base.

Asimismo, la expresidenta de la
Cámara de Representantes, Nancy
Pelosi, dio su respaldo a la propuesta
de que Kamala Harris tome el lugar de
Biden como candidata, lo que deberá
hacerse oficial del 19 al 22 de agosto
próximo en la Convención Nacional
Demócrata.

De 286 congresistas y gobernadores
demócratas, 241 (84%) han confirma-
do su respaldo para la candidatura de

Harris. Lo anterior reduce la incer-
tidumbre en el mercado financiero,
agregó la especialista.

Respecto a las amenazas del can-
didato republicano Donald Trump
sobre cerrar la frontera, comentó que
no es posible, pues tendría costos muy
altos para ambos países. Asimismo,
descartó preocupaciones de la perma-
nencia del Tratado entre México,
Estados Unidos y Canadá (T-MEC),
debido a que Trump se ha pronunciado
a favor de él.

En la canasta amplia de principales
cruces, las divisas más apreciadas ante
al dólar el lunes fueron el peso colom-
biano, con 1.05%; peso chileno,
0.53%; peso mexicano, 0.52%; real
brasileño, 0.47%, y la lira turca, con
0.42%, todas de economías emer-
gentes, indica información de Grupo
Financiero Base.

Las divisas más depreciadas fueron
el dólar australiano, con 0.66%; dólar
neozelandés, 0.53%; corona noruega,
0.45%, y la corona sueca, con 0.43%.

El dólar estadounidense al menudeo
cerró en 18.39 pesos a la venta en las
ventanillas de los bancos, 0.65% o 12
centavos por arriba del viernes pasado,
de acuerdo con datos de CitiBanamex.

El mercado de capitales cerró la
sesión con ganancias generalizadas a
escala global por un rebote sobre las
fuertes pérdidas de la semana pasada.
El Dow Jones registró una ganancia de
0.32%, cortando una racha de dos
sesiones a la baja.

El Nasdaq Composite mostró un
avance de 1.58%, luego de tres
sesiones de caídas. Asimismo, el S&P
500 ganó 1.08%, en ambos casos sien-
do la mayor ganancia en una jornada
desde el 5 de junio pasado.

Ciudad de México/El Universal.-

Volaris reportó una utilidad neta por
10 millones de dólares en el segundo
trimestre del año. Los ingresos opera-
tivos totales de la aerolínea se ubicaron
en 726 millones, un decremento de
7.2%.

Mientras que los gastos operativos
totalizaron 660 millones, representan-
do 91% de los ingresos operativos
totales.

El costo promedio del combustible
incrementó 6.1%, ubicándose en 2.86
dólares por galón.

Enrique Beltranena, presidente y
CEO de Volaris, comentó que la
aerolínea continúa mostrando un
desempeño positivo a pesar de la flota
en tierra a causa de las inspecciones de
motores Pratt & Whitney.

"La ejecución y el control eficiente
de costos nos ha permitido obtener
resultados sólidos. Nuestro plan de

mitigación sigue en marcha con resul-
tados favorables, cumpliendo en gran
medida con nuestros objetivos desde
que iniciaron las inspecciones.

"Actualmente tenemos una mezcla
de mercado bien equilibrada, con una
mayor presencia en el mercado trans-
fronterizo, y nuestras curvas de reser-
vas indican un desempeño robusto para
la temporada alta de verano", indicó.

Con las recientes actualizaciones del
fabricante de motores Pratt & Whitney,
"nos mantenemos cautelosamente opti-
mistas ante esta situación dinámica,
aunque reconocemos que la duración
del tiempo en ala del motor sigue rep-
resentando un desafío".

Volaris espera que conforme las
aeronaves en tierra regresen gradual-
mente a operar, los niveles de ingreso
unitario se mantengan resilientes para
continuar con un crecimiento prudente
y racional, priorizando la rentabilidad.

Ciudad de México. -                                

Las ganancias de Grupo Carso repun-

taron 34.5 por ciento en el segundo

trimestre del año, impulsadas por una

ganancia en el tipo de cambio que ayudó a

revertir la caída registrada en la utilidad de

la compañía durante los primeros tres

meses del año, de acuerdo con el reporte

financiero enviado a la Bolsa Mexicana de

Valores.

“Durante el presente periodo, una

ganancia cambiaria compensó el impacto

de una pérdida cambiaria el año anterior y

mayores intereses pagados, por lo que el

Resultado Integral de Financiamiento

(CIF) mejoró de un costo de mil 926 mil-

lones de pesos en el segundo trimestre de

2023 a un resultado financiero positivo de

mil 319 millones de pesos en el segundo

trimestre de 2024”, detalló la empresa.

También para la primera mitad del año,

las ganancias de la compañía de Carlos

Slim repuntaron 4.6 por ciento para alcan-

zar 7 mil 324 millones de pesos, destacó la

empresa en su reporte financiero.

El EBITDA –el resultado antes de

intereses, impuestos, depreciaciones y

amortizaciones de deuda – alcanzó 7 mil

363 millones de pesos en el segundo

trimestre de 2024, resultando 4 por ciento

menor que los 7 mil 673 millones de pesos

reportados en periodo comparable del año

pasado. Lo anterior pese a que las ventas de

Grupo Carso se estancaron, con un avance

anual de 0.03 por ciento entre abril y junio. 

Repuntan 34.5% ganancias 
de Grupo Carso de Slim

También para la primera mitad del año, las ganancias de la compañía de Carlos Slim
repuntaron 4.6 por ciento para alcanzar 7 mil 324 millones de pesos, destacó la
empresa en su reporte financiero.

Banxico pone en circulación 
nueva moneda de 20 pesos

Serán cinco millones de piezas que circularán de las nuevas monedas de 20
pesos alusivas a los 500 años de la fundación de la primera villa de Colima

Retirada de Biden le quita presión al superpeso

Volaris reporta ganancias por 10 mdd 

La aerolínea continúa mostrando un
desempeño positivo. 

La apreciación del peso se debió a que bajó moderadamente la aversión al
riesgo tras la renuncia de Joe Biden.



AVISO NOTARIAL
Con fecha 1 uno de Julio de 2024 dos mil vein-
ticuatro se inició en esta Notaría Pública a mi
cargo el Juicio de Intestado en la Vía
Extrajudicial del señor LUIS MANUEL RAMIREZ
HERNANDEZ, compareciendo la señora
DAMARIS PEREZ GERONIMO, representando
sus gananciales en razón de la sociedad conyu-
gal habida con el autor de la herencia; así como
la señora NATHALY DAMARIS RAMIREZ
PEREZ, la señorita LUISA FERNANDA
RAMIREZ PEREZ, y la señora BELINDA
RAMIREZ PEREZ, manifestando los últimos tres
ser las Únicas y Universales Herederas, recono-
ciéndose sus derechos hereditarios, aceptando
la Herencia, y designando como Albacea a la
señora DAMARIS PEREZ GERONIMO, quien
aceptó y protestó desempeñarlo fiel y legal-
mente, agregando que en su oportunidad pro-
cederá a formar el inventario de los bienes de la
Herencia. Lo que se publicará por dos veces de
diez en diez días en el Diario “El Porvenir” que
circula en esta Entidad, como lo dispone el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 3 de Julio de 2024

LIC. CECILIA GUADALUPE FLORES LEAL
NOTARIO PUBLICO No. 28

FOLC-700909-177
(23 y ago 2)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha 11 once de julio de (2024) dos mil
veinticuatro, se radicó en ésta notaría a mi cargo,
el juicio sucesorio testamentario a bienes del
señor JESUS BARRERA SOLIS, habiendo com-
parecido la señora SYLVIA LETICIA VILLAR-
REAL GALINDO (TAMBIÉN CONOCIDA COMO
SYLVIA LETICIA VILLARREAL GALINDO DE
BARRERA), como heredera y además como
albacea, aceptando el cargo y  aceptando la
herencia que le corresponde, manifestando que
en su oportunidad formulará las operaciones de
Inventario y Avalúo de  los bienes de la herencia.
Lo que se publica en esta forma y en dos oca-
siones que se harán de diez en diez días en el
diario El Porvenir que se edita en esta ciudad,
conforme a lo dispuesto por el Artículo 882 del
Código de procedimientos Civiles vigente en el
Estado. 
Monterrey, Nuevo León a  17 de julio del 2024.

LIC. CECILIA GUADALUPE FLORES LEAL
NOTARIO PUBLICO NUMERO 28

FOLC-700909-177
NOTA:- Otra publicación igual a la presente

deberá aparecer después de diez días 
de editada ésta.

(23 y ago 2)

AVISO NOTARIAL
Con fecha (16) dieciséis de Julio de 2024 dos mil
veinticuatro se inició en esta Notaría Pública a mi
cargo en la Vía Extrajudicial, el Juicio
Testamentario de la señora ROSA MARIA FUAN-
TOS PEÑA,  habiendo comparecido la señorita
GABRIELA CARREON FUANTOS, el señor
MANUEL CARREON FUANTOS, el señor
Ingeniero ALVARO CARREON FUANTOS, y el
señor CESAR FERNANDO CARREON FUAN-
TOS, en su carácter de Únicos y Universales
Herederos y de Albacea además la primera de
los mencionados, designados en el Testamento
Público Abierto otorgado por la autora de la
Sucesión, en la Escritura Pública Número 16,284
dieciséis mil doscientos ochenta y cuatro de
fecha 29 veintinueve de Junio de 2022 dos mil
veintidós, ante la Fe de la suscrita, manifestando
que reconocían la validez del Testamento
Público otorgado por la autora de la Sucesión,
aceptaban la herencia y la señorita GABRIELA
CARREON FUANTOS el cargo de Albacea con-
ferido, protestando su fiel y legal desempeño y
agregando que en su oportunidad formará el
Inventario y avalúo de los bienes de la herencia.
Lo que se publicará por dos veces de diez en
diez días en el Diario El Porvenir que se edita y
circula en esta Ciudad, conforme lo dispone el
Artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. DOY FE.
Monterrey, Nuevo León, 16 de Julio del 2024

LIC. CECILIA GUADALUPE FLORES LEAL
NOTARIO PUBLICO No. 28

FOLC-700909-177
(23 y ago 2)

PRIMER EDICTO
Con fecha 17 de julio de 2024, ante mí com-
parecieron ROSA EMILIA BUSTAMANTE
SALAZAR Y MINERVA DEYANIRA VARGAS
BUSTAMANTE, a fin de abrir el PROCEDIMIEN-
TO TESTAMENTARIO A BIENES DE SAMUEL
VARGAS ESTRADA, de quien se acompañó su
acta de defunción y su TESTAMENTO público
abierto. Con fundamento en los artículos 64 y
882, del Código de Procedimientos Civiles del
Estado, se hace esta publicación para que, a
más tardar dentro de los tres días hábiles sigu-
ientes a la publicación del segundo edicto, quien
se crea con derecho a la herencia, comparezca
a hacer valer su derecho en la notaría pública a
mi cargo, ubicada en Padre Mier 1510 poniente,
colonia Obispado, Monterrey, Nuevo León.

JOSÉ JAVIER LEAL VILLARREAL 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 111

(23 y ago 2)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha 28 de Junio del 2024, se ha denunci-
ado en la Notaria Pública a mi cargo, mediante
Acta fuera de Protocolo Número 095/1,117/2024,
promovido por los señores GUILLERMO ANTO-
NIO, MARTHA ROSA, DIANA MARGARITA,
MARIA CONCEPCION Y WALKIRIA DE JESUS
DE APELLIDOS CHAVEZ FLORES. Con funda-
mento en lo dispuesto por el artículo 882, del
Código Procedimientos Civiles para el Estado,
se de a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez en diez días en el Periódico
El Porvenir que se edita en Monterrey, Nuevo
León.
Guadalupe, Nuevo León a 28 de Junio del 2024

LIC. GLORIA ILEANA RAMOS TORRES.
NOTARIO PUBLICO NUMERO 95

RATG700411JM5.
(23 y ago 2)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (16) Dieciséis de Mayo del año (2024)
dos mil veinticuatro se radico en esta Notaria a mi
cargo, el Procedimiento Sucesorio Testamentario
a bienes de la señora FRANCISCA DEL
BOSQUE VALERO, habiéndose presentado ante
el Suscrito a denunciar dicho Procedimiento, el
señor NOE VILLARREAL PAREDES en su carác-
ter de Único y Universal Heredero y la señora
JESSIKA VILLARREAL DEL BOSQUE, como
Albacea. A fin de cumplir con lo preceptuado por
los Artículo (881) ochocientos ochenta y uno,
(882) ochocientos ochenta y dos y demás rela-
tivos del Código de Procedimientos Civiles
vigente en Estado de Nuevo León, deberá publi-
carse en el Periódico El Porvenir por dos veces
de diez en diez días. San Pedro Garza García,
N.L. a 18 de Julio del año 2024.
LIC. VÍCTOR MANUEL MARTÍNEZ MORALES

NOTARIO PUBLICO NUMERO 108 
MAMV-680824-DT6

(23 y ago 2)

AVISO NOTARIAL
Con esta fecha, compareció en esta Notaría
Pública a mi cargo, ILEANA MONICA SAENZ
CHAPA, por sus propios derechos, en su carác-
ter de albacea del autor y solicitando LA
TRAMITACION EN LA VIA EXTRAJUDICIAL DE
LA SUCESION TESTAMENTARIA A BIENES DE
ARMANDO SAENZ ELIZONDO; exhibiendo la
Partida de Defunción del de cujus, quien fall-
eciera en el Estado de Nuevo León, en fecha 19-
diecinueve de Abril de 2024-dos mil veinticuatro.
Manifiesta la compareciente que acepta el cargo
de Albacea, así como su protesta en dicho cargo;
en su oportunidad procederán a formular el
inventario de los bienes de la herencia. Lo que
se da a conocer en esta forma por medio de dos
publicaciones, que se harán de (10) diez en (10)
diez días en el periódico "El Porvenir". Lo anteri-
or con fundamento en el Artículo (882) ochocien-
tos ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles de Nuevo León.
Monterrey, N.L. a 18 de julio del 2024

LIC. RICARDO SALDAÑA LOZANO 
NOTARIO PUBLICO NO. 119 

SALR-690516-383
(23 y ago 2)

AVISO NOTARIAL
Con esta fecha, compareció en esta Notaría
Pública a mi cargo MARIANA TORRES DELGA-
DO, por sus propios derechos, en su carácter de
heredera y albacea de al autora y solicitando LA
TRAMITACION EN LA VIA EXTRAJUDICIAL DE
LA SUCESION INTESTADA A BIENES DE
NORMA ALICIA DELGADO SANCHEZ; exhibien-
do la Partida de Defunción de la de cujus, quien
falleciera en el Estado de Nuevo León, en fecha
24-veinticuatro de Noviembre de 2019-dos mil
dieciocho. Manifiesta la compareciente que
acepta el cargo de Albacea, así como su protes-
ta en dicho cargo; en su oportunidad procederán
a formular el inventario de los bienes de la
herencia. Lo que se da a conocer en esta forma
por medio de dos publicaciones, que se harán de
(10) diez en (10) diez días en el periódico "El
Porvenir". Lo anterior con fundamento en el
Artículo (882) ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo
León. Monterrey, N.L. a 18 de julio del 2024

LIC. RICARDO SALDAÑA LOZANO 
NOTARIO PUBLICO NO. 119 

SALR-690516-383
(23 y ago 2)

Martes 23 de julio de 20246

El Universal.-                                

El sello "ONG", que se pro-
pagó desde los últimos 25 años
del siglo XX en América Latina
y el Caribe como vía expresiva
multidisciplinaria de la socie-
dad civil para confrontar la ver-
ticalidad de las dictaduras mili-
tares de esa época, quedó bajo
amenaza de muerte en el siglo
XXI.

Más allá de signos ideológi-
cos, Nicaragua, Venezuela y —
ahora— Perú coincidieron en un
mismo carril para hostigar y
clausurar a las organizaciones
no gubernamentales con meca-
nismos jurídicos para acusarlas
de lavado de dinero y de amena-
za a la independencia y a la
soberanía nacional o someterlas
a controles financieros estatales.

Ya en El Salvador surgieron
temores similares por eventua-
les acciones del gobierno para
continuar con su política
monopólica de poder. Ninguna
"ONG" cubana subsistió en
Cuba, donde todas las expresio-
nes de la sociedad civil queda-
ron bajo el mando de los apara-
tos omnipresentes del régimen
del Partido Comunista (unipar-
tidismo).

"El bloqueo a la acción cívi-
ca desde la sociedad civil en
América está creciendo", advir-
tió la educadora y activista
social Deborah Van Berkel,
coordinadora de Ideas para la
Democracia, agrupación no
estatal de Venezuela de monito-
reo y análisis político.

"Esto es parte de cómo las
prácticas autoritarias del poder
quieren limitar la capacidad
autónoma de las sociedades y de
los pueblos a ser parte de la
toma de decisiones y de su des-
tino", dijo Ven Berkel a EL
UNIVERSAL.

"Ese desafío es para todos.
Independientemente del corte

ideológico de estos proyectos,
creo que se están uniendo en
esas prácticas aun cuando se
dicen que están en polos [políti-
cos] distintos. Es parte de lo que
nos toca en estos tiempos",
afirmó.

La Comisión de Relaciones
Exteriores del Congreso de Perú
aprobó este mes el dictamen de
un proyecto de ley por el que la
Agencia Peruana de
Cooperación Internacional
(APCI), dependencia guberna-
mental, supervisará y transpa-
rentará los recursos procedentes
del exterior para las ONG.

Según el plan, la APCI
deberá registrar a las ONG
involucradas en "activismo
político" con impactos electora-
les "en favor de los intereses de
entidades extranjeras privadas".

La (no estatal) Coordinadora
Nacional de Derechos Humanos
de Perú (CNDDHH) acusó que
los planes del Congreso "pre-
tenden limitar el derecho de
asociación y de participación
ciudadana a través de las ONG,
establecer sanciones adminis-
trativas desproporcionadas y
arbitrarias, permitir la disolu-
ción de estas asociaciones sin
causa justa ni debido proceso".

Al recordar que "iniciativas
similares" fueron aplicadas en
Nicaragua y Venezuela, en
Rusia desde 2022 y en Georgia
en 2024 y "calcada" de la rusa,
la CNDDHH argumentó que
son "intentos autoritarios,
inconstitucionales y regresivos"
que buscan "bloquear las voces
críticas" sobre ejes claves del
desarrollo y "silenciar a las
organizaciones defensoras de
derechos humanos".

El 10 de este mes, Estados
Unidos, la Unión Europea y
otros 14 países rechazaron las
medidas de la Comisión del
Congreso y anticiparon que
"restringirían la capacidad de la

sociedad civil para operar en un
entorno propicio".

"Las democracias son más
inclusivas, equitativas, estables
y prósperas cuando la sociedad
civil está plenamente empodera-
da para proteger los derechos
humanos y responder a las nece-
sidades de los ciudadanos",
plantearon.

Perú rechazó el comunicado,
lo calificó de "injerencista" y
pidió a sus firmantes que "sean
mesurados".

EN EL ÁREA
En distintas fases de los últi-

mos 25 años, un trayecto en el
que el régimen venezolano se
instaló y avanzó al control total
del país (1999 a 2024), las ONG
dedicadas a labores médicas, de
auxilio a personas vulnerables
(hambrientas), y de derechos
humanos, fueron criminaliza-
das. Human Rights Watch
(HRW), organización no estatal
global de Washington de defen-
sa de los derechos humanos,
reportó en 2020 que el gobierno

del cuestionado presidente
izquierdista de Venezuela,
Nicolás Maduro, lanzó una
campaña sistemática contra las
ONG. Maduro ordenó arrestos,
congelar cuentas bancarias,
allanar oficinas, intimidación
física y acoso a sus integrantes,
con amenazas en redes sociales
y prohibiciones migratorias.

Un reporte de 2007 al 2 de
mayo anterior de La Plataforma
Nicaragüense de Redes de ONG
entregado este miércoles a este
diario mostró que el régimen del
cuestionado y autodenominado
presidente izquierdista de
Nicaragua, Daniel Ortega, clau-
suró 3 mil 632 ONG.

La cifra continuó en aumen-
to. Ortega justificó la oleada en
que esas instancias se aprove-
charon para blanquear dinero,
atacar la soberanía e indepen-
dencia de Nicaragua y promo-
ver el terrorismo.

Al preguntarle este diario si
se cortó "la respiración" a la
sociedad civil en Nicaragua, la
administradora nicaragüense

Lludely Aburto, defensora de
derechos humanos, directora
ejecutiva de la (no estatal)
Asociación Centroamericana
para el Desarrollo y la
Democracia, en el exilio en
Costa Rica desde 2021, respon-
dió: "Sí. Hay un cierre del espa-
cio cívico. Ha habido una ava-
lancha, un aplastamiento de las
ONG".

"Contra las ONG ha habido
confiscación de su patrimonio,
agresión a sus liderazgos.
Muchos debieron exiliarse por-
que son perseguidos y reprimi-
dos o vivir en la clandestinidad.
El daño es grave a la sociedad
civil. Ningún país puede gober-
narse sin tener la contraparte de
la mirada del factor importante
de la sociedad civil en una
cogestión ciudadana. Es contra-
producente", alegó.

"Hay una enorme agresión en
Nicaragua a la democracia y al
desarrollo y hay un control des-
medido sobre cómo funciona el
país", adujo.

Están las ONGs bajo amenaza en América Latina

Tan sólo en Nicaragua 3,632 ONG han sido clausuradas.

Israel ordena evacuar parte 
de la zona humanitaria de Gaza
Tel Aviv, Israel.-                                

El ejército israelí ordenó el
lunes la evacuación de parte de
un área abarrotada en la Franja
de Gaza que había designado
como zona humanitaria y anun-
ció que tenía previsto empren-
der ahí una operación contra
milicianos de Hamás.

La orden provocó un nuevo
éxodo de palestinos, muchos de
los cuales recién se habían refu-
giado allí apenas en las últimas
semanas.

Miles de palestinos, muchos
de ellos con mochilas y acom-
pañados de niños, caminaban
por caminos polvorientos bajo
un sol abrasador. Autos destar-
talados con sus pertenencias
atadas encima maniobraban
entre edificios derrumbados por
ataques israelíes anteriores.
Muchos palestinos se han visto
desarraigados varias veces en
busca de seguridad durante la
dura campaña 

Como reflejo de la reducción
del espacio para los palestinos,
la nueva orden de evacuación
reduce en unos 10 kilómetros
cuadrados la “zona humanita-
ria” de 60 kilómetros cuadrados
a la que Israel ha estado dicien-
do a los palestinos que huyan
para escapar de sus ofensivas.

La mayor parte de la zona

que abarca la nueva orden de
evacuación comprende partes
de la ciudad sureña de Jan
Yunis, que se había atestado de
personas desde principios de
mayo cuando huían de los ata-
ques de tropas israelíes en
Rafah, más al sur. De momento
se desconoce el número de per-
sonas que se encuentran en la
zona de evacuación, de acuerdo
con funcionarios de la ONU.

El lunes, una serie de ataques
aéreos israelíes impactaron los
alrededores de Jan Yunis,
matando al menos a 70 perso-

nas, según el Ministerio de
Salud de Gaza, que se basó en
cifras del Hospital Nasser. Un
video de The Associated Press
mostró una nube de humo flo-
tando sobre la ciudad después
de una explosión. Otro ataque
se registró frente al hospital Al-
Aqsa en la ciudad de Deir-Al-
Balah, —ubicada en el centro
del país— donde muchas perso-
nas vivían en tiendas de cam-
paña instaladas en la calle,
matando a una persona e hirien-
do a tres.

Este mes, Israel estimó que

al menos 1.8 millones de pales-
tinos se encontraban en la zona
ampliada —la mayor parte de la
población de Gaza de antes de
la guerra, de 2.3 millones de
personas.

A pesar de su nombre, la
zona cuenta con pocas provisio-
nes humanitarias. Los campa-
mentos de tiendas que saturan
las playas, terrenos baldíos y
calles carecen de instalaciones
sanitarias y médicas y tienen
acceso limitado a la ayuda,
señalan la ONU y grupos huma-
nitarios. Las familias viven
entre montañas de basura y
arroyos contaminados por
aguas residuales.

El Ministerio de Salud de
Gaza dijo que el número de víc-
timas de la guerra de nueve
meses de Israel contra Hamás
en Gaza ha rebasado los 39.000
palestinos muertos y 89.800
heridos. El recuento del
Ministerio no distingue entre
combatientes y civiles.

La guerra estalló el 7 de
octubre con un ataque al sur de
Israel en que milicianos de
Hamás mataron a 1.200 perso-
nas, en su mayoría civiles, y
tomaron unos 250 rehenes.
Unos 120 siguen cautivos, si
bien se cree que un tercio de
ellos muertos, según las autori-
dades israelíes.

Hablará ante el Congreso de
Estados Unidos.

Netanyahu
viaja a EU 

Tel Aviv, Israel.-  

El primer ministro israelí,
Benjamin Netanyahu, partió el
lunes hacia Washington, para pro-
nunciar un discurso ante el
Congreso en un momento de gran
incertidumbre tras la retirada de
Joe Biden de la contienda presi-
dencial.

Mientras siguen los esfuerzos
para lograr un cese del fuego entre
Israel y Hamás, crecen las preocu-
paciones de que la guerra se
extienda al Líbano y Yemen, y
Estados Unidos está en medio de
una vertiginosa campaña electo-
ral, el discurso de Netanyahu tiene
el potencial de causar desorden en
ambos lados del océano.

Antes de subir al avión,
Netanyahu dijo que enfatizaría el
tema del bipartidismo de Israel en
su discurso y que Israel seguirá
siendo el aliado clave de Estados
Unidos en Medio Oriente “inde-
pendientemente de a quién elija el
pueblo estadounidense como su
próximo presidente”.

“En este tiempo de guerra e
incertidumbre, es importante que
los enemigos de Israel sepan que
Estados Unidos e Israel están jun-
tos”, dijo, y agregó que se reunirá
con Biden durante su viaje y le
agradecerá su apoyo a Israel.

Está previsto que Netanyahu se
dirija al Congreso el miércoles. 

Netanyahu pronunciará su dis-
curso en el Congreso teniendo en
cuenta a varias audiencias: Sus
socios gobernantes ultranaciona-
listas, la clave de su supervivencia
política; el gobierno de Biden, con
el que Netanyahu cuenta para su
apoyo diplomático y militar; y el
Partido Republicano de Donald
Trump, que podría ofrecer a
Netanyahu un reinicio de las rela-
ciones si es reelegido.

Han muerto más de 39 mil palestinos.

Bogotá, Colombia.-                               

El presidente colombiano,
Gustavo Petro, firmó este lunes
un proyecto de ley que prohíbe
las corridas de toros en el país
sudamericano, reduciendo aún
más la corta lista de naciones
alrededor del mundo donde la
tradición centenaria aún es
legal.

Petro lo firmó frente a cientos
de activistas defensores de los
derechos de los animales duran-
te una ceremonia celebrada en la
plaza de toros de Bogotá, luego
de que un simpatizante disfraza-
do de toro le entregara una copia
de la legislación.

“No podemos decirle al
mundo que matar seres vivos y
sensibles por diversión es cultu-
ra”, dijo Petro en un discurso

después de firmar el proyecto de
ley. “Ese tipo de cultura de
matar a un animal por diversión
también nos llevaría a matar a
seres humanos por diversión,
porque también somos anima-
les”.

La prohibición de las corridas
de toros fue aprobada por el
Congreso de Colombia en
mayo, después de meses de aca-
lorados debates.

El proyecto de ley insta al
gobierno a prohibir completa-
mente las corridas de toros en
todo el país para 2027 y ordena
al gobierno convertir más de una
docena de plazas de toros en
espacios culturales y deportivos.

Los aficionados a las corridas
de toros en Colombia sostienen
que la prohibición viola los
derechos de las minorías a

expresar su herencia cultural.
Añaden que también pone en
peligro el sustento de quienes se
ganan la vida con las corridas de
toros, como los matadores, los
promotores de eventos, los
comerciantes y los ganaderos
que se especializan en la cría de
los agresivos y musculosos ani-
males que se utilizan en las
corridas de toros.

El lunes, grupos pro taurinos
lanzaron una campaña en las
redes sociales en apoyo a la tra-
dición, afirmando que el proyec-
to de ley fue aprobado sin el
apoyo del Ministerio de Trabajo
de Colombia. Los partidarios
también han dicho que impug-
narán la ley ante la Corte
Constitucional de Colombia.

Actualmente, sólo siete paí-
ses permiten las corridas de

toros: España, Francia, Portugal,
México, Venezuela, Ecuador y
Perú. Sin embargo, algunos
gobiernos municipales y regio-
nales de esos países han impues-
to prohibiciones locales.

Prohibiría Colombia corridas de toros 

Gustavo Petro.
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‘Amarra’ Kamala Harris
nominación presidencial
Washington, EU.-                                        

La vicepresidenta de Estados Unidos,
Kamala Harris, alcanzó este lunes el
apoyo de suficientes delegados como
para garantizar su nominación en el
Partido Demócrata como candidata a las
elecciones presidenciales del 5 de
noviembre, según el congresista de
California Robert Garcia. 

"California acaba de votar unánime-
mente para nominar a Kamala Harris
para presidenta. ¡Nuestros delegados han
puesto a la vicepresidenta por encima del
número requerido que necesita para ser
nuestra nominada para la convención!",
escribió Garcia en X. 

Para ganar la nominación en la prime-
ra vuelta de la votación, un candidato
necesita el apoyo de al menos 1,976 dele-
gados de un total de 4,000.  

Los demócratas parecen haber dejado
atrás la crisis interna sobre la capacidad
física y mental del presidene Joe Biden
para un segundo mandato y miran hacia
el futuro cuando faltan poco más de tres
meses para los comicios.

El Partido Demócrata ha prometido
un "proceso transparente y ordenado"
para sustituir a Biden y deberá ahora
nombrar a un nuevo candidato en la con-
vención que se celebrará en Chicago a
partir del 19 de agosto de 2024, pero, es
posible que no esperen a esa fecha.

Antes de la renuncia de Biden estaba
previsto nombrar al candidato mediante
un sistema de votación telemática duran-
te la primera semana de agosto y el par-
tido no ha anunciado un cambio de pla-
nes.

Kamala Harris es la gran favorita, tras
ser respaldada no solo por Biden, sino

por el expresidente Bill Clinton y su
esposa Hillary, exsecretaria de Estado, y
sobre todo por la exjefa de la Cámara de
Representantes, Nancy Pelosi.

También por varios gobernadores,
algunos de ellos considerados como
potenciales contrincantes: Gretchen
Whitmer, de Michigan; Gavin Newsom,
de California; Wes Moore, de Maryland;
Andy Beshear, de Kentucky y J.B.
Pritzker, de Illinois.

Y por buena parte de los congresistas
demócratas, tanto los moderados como
los progresistas.

Estas promesas de apoyo por parte de
los delegados son una muestra simbólica
de aval a Harris, ya que los ellos podrían
cambiar de opinión de aquí a la votación
en agosto.

Harris no se convertiría oficialmente
en la candidata presidencial del partido

hasta que los delegados voten formal-
mente en una votación nominal virtual
que se espera concluya el 7 de agosto. 

No obstante, se podrían presentar
otros candidatos que consigan las firmas
de nominación de al menos 300 delega-
dos, y no más de 50 de un solo estado.

Si solo un candidato, con toda proba-
bilidad Harris, alcanza el umbral de 300
firmas, la votación virtual podría tener
lugar tan pronto como el 1 de agosto,
dijeron funcionarios del partido a medios
locales este lunes, y si hay varios candi-
datos, la votación se llevaría a cabo días
después, pero se completaría antes del 7
de agosto.

En tanto, si la nominación se produce
a principios de agosto, la convención
demócrata, será una función puramente
ceremonial. 

Para ganar la nominación necesita al menos 1,976 de 4,000 delegados.

Washington, EU.-                                           

La directora del Servicio Secreto de

Estados Unidos, Kimberly Cheatle,

reconoció este lunes que la agencia

fracasó en su misión de evitar el inten-

to de asesinato del expresidente

Donald Trump, pero rechazó los pedi-

dos de que renuncie al cargo.

"Fracasamos", dijo Cheatle ante el

Comité de Supervisión y

Responsabilidades de la Cámara de

Representantes. "Como directora del

Servicio Secreto de Estados Unidos

asumo toda la responsabilidad por

cualquier fallo en la seguridad",

agregó.

Cheatle señaló que el intento de

asesinato el 13 de julio contra Trump,

quien resultó levemente herido en la

oreja derecha, fue "la más significativa

falla operativa del Servicio Secreto en

décadas".

"Claramente ocurrió un error y

haremos todos los esfuerzos para ase-

gurarnos de que esto no pase de

nuevo", afirmó.

El atacante Thomas Matthew

Crooks, de 20 años, disparó contra

Trump con un rifle tipo AR minutos

después de que el actual candidato pre-

sidencial comenzara un discurso

durante un mitin en Butler,

Pensilvania.

Crooks fue abatido por un francoti-

rador del Servicio Secreto 26 segundos

después de que disparara ocho veces.

La investigación determinó que

Crooks, quien vivía a 80 km de Butler,

actuó solo y no ha podido identificar

ninguna motivación ideológica o polí-

tica fuerte.

El bombero Corey Comperatore, de

50 años, murió abatido y dos simpati-

zantes de Trump resultaron gravemen-

te heridos.

"Esta tragedia se podía prevenir" y

"a mi entender, la directora Cheatle

debería renunciar", dijo el presidente

republicano del Comité, James Comer,

al abrir la audiencia.

"El Servicio Secreto tiene una

misión de cero fallas, pero falló el 13

de julio y en los días previos al mitin",

agregó Comer, para quien el Servicio

"ahora se convirtió en la cara de la

incompetencia". Congresistas republi-

canos y demócratas del Comité tam-

bién instaron a Cheatle a renunciar.

El Universal.-                                                

El candidato presidencial republica-
no, Donald Trump, calificó a su posi-
ble rival demócrata, Kamala Harris, de
"tonta y viciosa".

Desde que el presidente estadouni-
dense, Joe Biden, se bajó de la candi-
datura por la reelección, Trump y su
candidato vicepresidencial, J.D.
Vance, enfilaron baterías contra
Harris, quien anunció su intención de
buscar la candidatura presidencial
demócrata y no sólo ha logrado un cie-
rre de filas en el partido, sino el apoyo
de más delegados de los necesarios
para ser la nominada, de acuerdo con
encuestas de medios.

En una entrevista con el medio
"The New York Post", Trump dijo que
"hay dos palabras para describir a
Kamala Harris: viciosa y tonta. Es una
mala combinación".

Trump ahora apoda a Harris como
"Kamala la risueña", en referencia a
sus frecuentes carcajadas en los actos.

Por su parte, Vance arremetió con-
tra Harris en un acto de campaña en
Radford, Virginia, en el que dijo que
ella es "peor" que Biden.

"La historia recordará a Joe Biden
no sólo como un desertor, que lo es,
sino como uno de los peores presiden-
tes de los Estados Unidos de América.
Pero, amigos míos, Kamala Harris es
un millón de veces peor", señaló.

En otro acto, en Ohio, Vance se
quejó de que ya no podrá debatir con
Harris. "Me dijeron que iba a debatir

con Kamala Harris. ¿Y ahora es Trump
quien debatirá con ella? Estoy un poco
molesto, para ser honesto", señaló.

Por la noche, Trump y Vance dieron
una entrevista a Fox News. Allí,
Trump recordó el atentado que sufrió
el pasado 13 de julio en un mitin en
Butler, Pennsylvania.

Califica a demócrata de ‘tonta y viciosa’

Compara al ex presidente con los “depredadores” y “estafadores”.

Admite Servicio Secreto error en atentado a Trump

Pondrá Harris su capital político
para destronar a Trump

Especial.-                                                             

Secundada por un masivo apoyo de

los demócratas, Kamala Harris prome-

tió ganar las elecciones de noviembre

contra Donald Trump, a quien com-

paró con "depredadores" y "estafado-

res", en un discurso este lunes tras la

"montaña rusa" que supuso la renuncia

a la candidatura de Biden.

La vicepresidenta estadounidense

ha inyectado optimismo al equipo de

campaña en Delaware (este), donde

Biden, actual presidente de Estados

Unidos, se recupera de COVID-19. 

"Háganme caso cuando digo que

conozco el tipo (de persona) que es

Donald Trump", les dijo, remontándo-

se a su época de fiscal de California,

cuando tuvo que lidiar con "depreda-

dores que abusaron de mujeres, estafa-

dores que timaron a los consumidores,

tramposos que rompieron las reglas en

beneficio propio":

"Lucharemos por la libertad repro-

ductiva, sabiendo que, si Trump tiene

la ocasión, firmará una prohibición del

aborto para todos los estados", afirmó

en su primer discurso electoral desde

que el presidente Biden abandonó su

candidatura a la reelección.

"Llevaremos nuestro caso ante el

pueblo estadounidense y vamos a

ganar", insistió.

Harris, que es negra y de ascenden-

cia surasiática, además de la única

mujer vicepresidenta en la historia de

Estados Unidos, reconoció "una mon-

taña rusa" de emociones tras la renun-

cia de Biden y se deshizo en elogios.

"Amo a Joe Biden", afirmó horas

después de decir en la Casa Blanca que

su legado es "inigualable en la historia

moderna".

COMPAÑERO DE FÓRMULA
La vicepresidenta no dio fechas

para la nominación ni aclaró la gran

incógnita: a quién elegiría como com-

pañero de fórmula si los demócratas la

nombran candidata.

Si no se ponen de acuerdo entonces

podría celebrarse una convención

abierta a otros candidatos en Chicago.

Kimberly Cheatle rechazó renun-
ciar al cargo.

El Universal.-                                                  

El Presidente estadounidense Joe

Biden terminó ya su régimen de

Paxlovid y está casi completamente

recuperado tras ser diagnosticado de

Covid 19, informó su médico, el

doctor Kevin O'Connor.

"El presidente Biden completó su

décima dosis de Paxlovid esta maña-

na. Sus síntomas se han resuelto casi

por completo. 

“Su pulso, presión arterial, fre-

cuencia respiratoria y temperatura

siguen siendo absolutamente norma-

les", dijo O'Connor en una carta que

fue publicada por la Casa Blanca.

"Su saturación de oxígeno sigue

siendo excelente con aire ambiente.

Sus pulmones permanecen limpios.

El presidente sigue desempeñando

todas sus funciones presidenciales.

Seguiré manteniendo informada a su

oficina de cualquier cambio en su

estado o en su plan de tratamiento",

añade el documento.

EL DIAGNÓSTICO
El presidente fue visto en público

por última vez el miércoles por la

noche después de llegar a una base

aérea estadounidense en Dover,

Delaware, tras dar positivo a

COVID-19 cuando hacía campaña

en Las Vegas ese mismo día. Luego

viajó en caravana hasta su casa de

vacaciones en Rehoboth Beach,

Delaware. Esto sucedió el 17 de

julio. 

Desde entonces, ha estado aislado

en su casa de Rehoboth Beach,

Delaware, desde donde tomó la

decisión de retirarse de la carrera

presidencial de 2024, que anunció

en sus redes sociales.

El Paxlovid suele administrarse

en dos dosis diarias durante cinco

días.

El médico de Biden, el doctor

Kevin O’Connor, dijo que el presi-

dente había completado su décima

dosis del medicamento Paxlovid

para combatir el COVID el lunes por

la mañana y continuaba desem-

peñando todas sus funciones presi-

denciales.

La Casa Blanca indicó que Biden

recibió informes separados el lunes

de la asesora de seguridad interna

Liz Sherwood-Randall y del conse-

jero de seguridad nacional Jake

Sullivan. Ambas sesiones informati-

vas se llevaron a cabo virtualmente.

ALCANZA CANTIDAD SUFICIENTE DE DELEGADOS

Trump ahora apoda a Harris como "Kamala la risueña".
Biden terminó ya su régimen de Paxlovid.

Está Biden casi 
recuperado del Covid
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Ajustarán por calor próximo
calendario escolar en NL

Constará de 185 días iniciando el 26 de agosto del presente año para 
terminar el 3 de julio del 2025 con el fin de proteger a los menores

Se esperan intensas 
lluvias para esta semana

Termina el desfogue 
en la presa El Cuchillo

Durante casi un mes la presa mantuvo sus compuertas abiertas.

Las vacaciones de invierno serán del 19 de diciembre al tres de enero y de Semana Santa del 14 al 25 de abril

Consuelo López González.

Ante el calor extremo que registra
durante el verano, Nuevo León ajustó
su Calendario Escolar para el ciclo
2024-2025 a 185 días clase.

En el Periódico Oficial del Estado,
la Secretaría de Educación publicó un
acuerdo donde se establece el lunes 26
de agosto como inicio de clases, a con-
cluir el jueves 3 de julio.

La medida en protección de los
alumnos aplica para preescolar, pri-
maria y secundaria en escuelas públi-
cas y privadas.

“Priorizando el interés superior de
niñas, niños y adolescentes, la autori-
dad educativa local realiza ajustes
necesarios al calendario escolar 2024-
2025, debido a las condiciones climáti-
cas de calor extremas en el verano”,
refiere el escrito.

“Por ello se establecen solo 185
días, siendo del lunes 26 de agosto del
2024 al jueves 3 de julio del 2025”.

El Periodo Vacacional de Inverno
será del 19 de diciembre al 3 de enero;
y el de Semana Santa del  14 al 25 de

abril.
Asimismo, marca como asuetos el

16 de septiembre, 18 de noviembre, 3
de febrero, 17 de marzo, y el 1, 5 y 15
de mayo de 2025.

Es de destacar que el calendario de
la Secretaría de Educación Pública con-
templa 190 días clase, a terminar el 16
de julio.

Durante el ciclo anterior, el Gobierno

del Estado recortó la jornada escolar
para evitar la exposición de los menores
de educación básica a las altas temper-
aturas.

Los días en que el termómetro superó
los 40 grados centígrados, el horario en
turno matutino concluyó a las 11:00
horas; y en el vespertino se sus-
pendieron clases en nivel preescolar y
primaria baja, de primero a tercer grado.

La medida aplica para preescolar, primaria y secundaria.

Consuelo López González.

Derivado del ingreso de humedad del

Golfo de México; Nuevo León espera

lluvias de intensas a muy fuertes durante

el transcurso de la semana.

Desde el Centro de Operaciones de

Protección Civil del Estado, Erik Cava-

zos Cavazos, titular del área, llamó a la

población a mantenerse al pendiente del

pronóstico del tiempo y extremar pre-

cauciones.

Se prevé que las condiciones

prevalezcan hasta el próximo fin de se-

mana, con mayor probabilidad a partir

del miércoles.

“Seguimos monitoreando la entrada

de humedad y de lluvias para esta sem-

ana, en la cual se ha incrementado esta

posibilidad desde hoy, con un incre-

mento fuerte para miércoles, jueves y

viernes, y todavía el fin de semana”, ex-

puso.

“Debemos de seguir las recomenda-

ciones, hay que recordar que si vamos a

algún rio, algún arroyo, algún paraje im-

portante, evitar ingresar si está el río

crecido, y también reforzar todas las

medidas de seguridad en caso de

trasladarnos a algún punto”.

El comandante señaló que con la

humedad existente en el subsuelo tras el

paso de la tormenta tropical “Alberto”,

cualquier lluvia puede crear una bajada

de agua muy importante.

La presencia de precipitaciones

comenzó este lunes con lluvias fuertes

en el municipio de Doctor Arroyo.

Evitar cruzar lugares de riesgo como

ríos, arroyos, corrientes de agua, y pasos

a desnivel; tener cuidado con instala-

ciones eléctricas, estructuras, anuncios

panorámicos y postes; intentar per-

manecer en un lugar seguro y no arrojar

basura, son parte de las recomenda-

ciones.

Además de no transitar por calles in-

undadas; circular despacio con luces en-

cendidas, intermitentes y cinturón de

seguridad; y tener a la mano los telé-

fonos de emergencia.

Para mayores informes, la ciudadanía

podrá mantenerse informada mediante

la cuenta de twitter @conagua_mx,

@conagua_clima y de Facebook

www.facebook.com/conaguamx, o en

las páginas de internet

http://smn.conagua.gob.mx y

www.gob.mx/conagua.

Cualquier emergencia reportar al 9-

1-1.

“Seguimos monitoreando la
entrada de humedad y de

precipitaciones para la 
presente semana, sobre

todo el miércoles

Erik Cavazos

Se recomendó tener precaución pues hay mucha humedad en el subsuelo

Consuelo López González.

Tras mantener un desfogue contro-
lado por casi un mes, la Presa El
Cuchillo cerró sus compuertas.

Luis Carlos Alatorre Cejudo, direc-
tor regional de la Comisión Nacional
del Agua, informó a través de redes so-
ciales que el área a su cargo puso fin al
procedimiento iniciado el pasado 25 de
junio.

Al corte de este lunes, el embalse
ubicado en el municipio de China re-
portó un almacenamiento de 951.151
millones de metros cúbicos, a un 84.69
por ciento de su capacidad.

De ser necesario, la Conagua repetirá
el desfogue.

“Con estricto apego a las políticas
técnicas de operación de las presas, el
día viernes 19 de julio de 2024, abrimos

(compuertas de) las presas Cerro Prieto
y La Boca y cerramos (compuertas de)
la presa #ElCuchillo”, publicó.

“La apertura y cierre de compuertas
en las presas serán procedimientos con-
tinuos a lo largo de la temporada de llu-
vias, según evolucionen los niveles de
almacenamiento”.

Por seguridad de la infraestructura y
comunidades aledañas, la CNA deter-
minó la liberación de  100 metros cúbi-
cos por segundo a la Presa Marte R.
Gómez, en Tamaulipas.

En un equilibrio entre los ingresos y
las salidas, la cifra aumentó el 2 de julio
a 240 metros cúbicos por segundo. 

Actualmente el vaso tamaulipeco al-
canzó un 90.9 por ciento, con 710.508
millones de metros cúbicos, lo que ex-
imiría a Nuevo León de un posible
trasvase en noviembre.

César López.

De nueva cuenta el comercio infor-
mal volvió a hacer acto de presencia en
el primer cuadro de la ciudad de Mon-
terrey.

Las banquetas amplias de la calle
Juárez fueron el punto perfecto para que
los comerciantes irregulares instalarán
sus puestos a lo largo y ancho de estos
sitios.

Sobre la calle Juárez, desde la calle
Aramberri hasta Juan I. Ramón, se pudo
observar al menos una veintena de
puestos.

Alimentos, ropa, películas, y demás
artículos, son ofertados en estos comer-
cios irregulares.

Debido a lo anterior, la movilidad de
los paseantes se ha visto afectada al
tener que sortear estos comercios para
poder caminar libremente por la zona.

Cabe mencionar que, esta situación
se vuelve a presentar en vísperas del
cambio de administración en la alcaldía
regiomontana.

La aparición de los puestos informar-

les ha causado opiniones divididas entre
los regiomontanos que visitan en el
primer cuadro, ya que mientras unos
reprueban la instalación de estos
puestos, otros se muestran a favor, ya
que les facilitan las compras.

Asimismo, esta problemática no solo

se concentra en la avenida Juárez, sino
también en calles colindantes a este
sitio, tales como, 15 de mayo y 5 de
mayo, donde la vialidad prácticamente
se reduce a nada dado que los locatarios
invaden gran parte de la calle. De igual
forma en Garibaldi, Colegio Civil.

Regresa el comercio informal al primer cuadro

Aparecieron sobre Juárez desde Juan I. Ramón hasta Aramberri.

Poco a poco se han ido extendiendo pues ya llegan hasta 15 de mayo y 5 de mayo.
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Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que el comercio informal ha regresado a
las calles del centro de la ciudad y cada

vez se extienden más.


“Para nosotros es importante que el

crecimiento de la ciudad se dé de una
manera ordenada”

Que se esperan lluvias intensas para
los próximos días de la semana en

Nuevo León

Andrés
Mijes

Llovera

Cómo ya hace mucho tiempo no se tenían,
las presas locales siguen con un alto nivel de
almacenaje en sus vasos.

Y, eso que se han abierto las compuertas por
indicaciones de las autoridades de la
Conagua.

Amén de que los pronósticos de lluvia para
las próximas horas continúan en un alto por-
centaje.

Por lo que vale tomar las precauciones nece-
sarias, si se toma en cuenta que posiblemente
llueva toda la semana.

Ah por cierto y ya que andamos con las llu-
vias que dejaron una gran cantidad de agua en
las presas, también causarán fuertes dolores
de cabeza.

Lo anterior, al incrementar el trámite de pla-
cas para carro, toda vez que un buen número
de conductores perdió sus láminas en los
encharcamientos.

Y, aunque muchas de las láminas ya fueron
recuperadas y se ''ofrecen'' a sus dueños por
una modica cantidad, no todas se han locali-
zado.

Por lo que vaya la sugerencia desde aquí,
para que tome las precauciones necesarias si
no quiere enfrentar el largo peregrinar de
canje de placas.

No nos gusta el chisme, pero a pesar de el
que se mueve no sale en la foto, ya hay quie-
nes dicen que formarían parte de alguna de
las nuevas administraciones.

El dato desde luego llama poderosamente la
atención, si se toma en cuenta que hay áreas
específicas que son más que codiciadas, vaya
Usted a saber la razón.

Pero lo que sí podemos adelantar entre otras
es que entre esas áreas destacan la Secretaría
de Seguridad y la de alcohol y comercio, por
lo que vale parar oreja.

Por cierto, si en Monterrey no se ha podido
controlar el comercio informal, ahora que
está por terminar la administración ya sabrá.

Y, es que según los representantes del
comercio establecido, la competencia desleal
se ha seguido incrementando bloqueando
hasta los establecimientos.

Pero como dicen que sufren las de Caín para
mantener a los puesteros a raya, se confía que
en la próxima administración les brinden la
atención.

Que en medio de las campañas de fumiga-
ción contra el dengue, una gran cantidad de
parques públicos siguen representando un
alto riesgo.

Sobre todo, por aquello del descuido que
ofrecen los jardines con hierbas crecidas,
basura y toda clase de desperdicio que evi-
dencia el abandono.

Y, que de acuerdo a los quejosos, las plazas
y parques públicos parecen abandonadas por
las autoridades salientes, después de las llu-
vias.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

A fin de cerrar con broche de oro su
gestión como alcalde de Juárez, el edil
Francisco “Paco” Treviño Cantú no ha
dejado de desarrollar nuevas obras e
invertir en el sano desarrollo social de
su gente.

Dicho ello este lunes el alcalde del
municipio de Juárez, “Paco” Treviño,
ha supervisado de cerca diversas obras
integrales en diferentes colonias,
como parte de su compromiso con la
mejora de la infraestructura y la cali-
dad de vida de los ciudadanos. En una

reciente visita a la colonia Burócratas
de Guadalupe, el edil destacó los
avances y beneficios de estas interven-
ciones.

"En la colonia Burócratas de
Guadalupe, dimos el banderazo de
arranque hace meses para diversas
obras integrales. Aquí, en la avenida
Sindicalismo, hemos realizado repara-
ciones significativas en amplios tra-
mos de carpeta asfáltica hasta la calle
Casitas”, dijo.(AME)

Busca Paco cerrar con broche de oro

Jorge Maldonado Díaz                          

Por una Ciudad mucho más
limpia y sin focos de infección en
Santa Catarina se dio inicio este
lunes con el arranque de la mega
brigada de descacharrización.

Estas acciones forman parte de
las labores del Alcalde de Santa
Catarina, Jesús Nava Rivera, inició
el mega programa de descachar-
rización que se realizará en todo el
Municipio, tras las lluvias por la
tormenta tropical “Alberto”.

Así es que con estas acciones se
busca proteger la salud de los san-
tacatarinenses, así como también
mejorar la imagen urbana de la ciu-
dad.

"Arrancamos el programa  de
descacharrización que durante 60
días de manera intensa van a estar
pasando a cada hogar recogiendo
cada cacharro, aparatos viejos,
televisiones que ya no sirvan, sil-
lones, cosas quebradas y botes para

después pasen por un proceso de
reciclaje", comentó el Munícipe.

Los trabajadores de la Secretaría
de Servicios Públicos se encar-
garán de recoger de las viviendas y
calles objetos inservibles como
llantas, muebles, colchones, artícu-
los electrónicos, cajones, botellas
de plástico y vidrio.

Las colonias que se visitarán a

partir de este lunes son Privadas
del Parque, Privadas de San Pedro,
Viñedos 1er y 2do Sector, mientras
que el resto de la semana serán
Hacienda El Palmar, Bosques de
San Pedro, Residencial Santa
Catarina, Puerta Mitras, Privadas
de Santa Catarina y Privada Élite.

También los siguientes días se
tienen programadas labores de  de

descacharrización en las Colonias
Real de Santa Catarina, Rincón de
Las Palmas, Rincón del Poniente y
la parte baja de San Gilberto.

Las cuadrillas de Servicios
Públicos continuarán durante el fin
de semana con los trabajos en las
Colonias Visión de La Huasteca,
Sombrillas y la parte alta de San
Gilberto.

Diariamente se recoge de una a
una tonelada y media de cacharros,
así como de 20 a 40 llantas.

Es de decir que con estas
labores de descacharrización tam-
bién se busca prevenir la propa-
gación de enfermedades como
dengue, zyka y chikungunya.

Tras el paso de la tormenta trop-
ical 'Alberto', el Municipio de
Santa Catarina se encuentra en la
primera etapa del programa de
limpieza y reconstrucción de la
ciudad, la cual seguirá avanzando
en las próximas semanas.(AME)

Arrancan en Santa Catarina mega brigada de descacharrización

Jesús Nava presentó todo un ejército de elementos para la brigada.

Con el objetivo de detonar el sector de
La Alianza, y con ello propiciar un crec-
imiento urbano equilibrado y eficiente
que ofrezca calidad de vida a sus habi-
tantes, el Alcalde de Escobedo, Andrés
Mijes Llovera presentó el Plan Parcial
del Distrito Escobedo Norponiente.

Acompañado de María Teresa
Cedillo, Directora de la Facultad de
Arquitectura, el edil escobedense
señaló que la Administración  tiene
como visión para el 2040 que el Distrito
Escobedo Norponiente sea un polígono
urbano que ofrezca desarrollos habita-
cionales, comerciales e industriales ase-
gurando un equilibrio entre los compo-
nentes urbanos, proyectando una mejor
calidad de vida al satisfacer las necesi-
dades de servicios como agua y luz,
infraestructura y movilidad.

“Para nosotros es importante que el
crecimiento de la Ciudad se dé de una
manera ordenada.Vamos a seguir en

coordinación con las dependencias
estatales y federales para tener un
Escobedo con futuro, un Escobedo que
sea ejemplo de crecimiento urbano
ordenado y (que) sigamos construyen-
do un modelo para que la gente viva
aquí, trabaje aquí y aquí satisfaga sus
necesidades de servicio”, manifestó
Mijes Llovera.(CLR)

Presenta Mijes el Plan Parcial 
del Distrito Escobedo Norponiente

El alcalde Francisco Treviño sigue entregando obras.

Beneficiarán el sector de La Alianza

La entrega de paquetes escolares
“Útiles Contigo 2024” inicio en
Apodaca en 35 puntos habilitados en
diferentes colonias de la ciudad en
espacios públicos municipales como
bibliotecas, gimnasios, centros
comunitarios, polivalentes o parques
acuáticos.

La autoridad municipal informó
que la entrega se realizará hasta el día
3 de agosto y el objetivo es beneficiar
a 80 mil estudiantes de preescolar,
primaria y secundaria, así como a sus

familias.
Los horarios de entrega en los difer-

entes puntos son de lunes a viernes,
de las 9:00 hasta las 16:00 horas, y
los sábados de 9:00 a 13:00 horas.

Las personas beneficiadas deberán
llevar su folio de inscripción y una
identificación oficial que los acredite
como padres o tutores de los estudi-
antes.

Cabe destacar, que las personas
beneficiadas por este programa social
deben ser residentes del Municipio

de Apodaca o tener hijos cursando
preescolar, primaria o secundaria en
instituciones educativas de Apodaca.
Este programa es un derecho de
todos los apodaquenses.

Para los ciudadanos que tengan
alguna duda el Gobierno Municipal
pone a disposición de la ciudadanía
el correo electrónico utilesconti-
go@apodaca.gob.mx, así como a
través de Facebook en la página:
Desarrollo Humano Apodaca o al
teléfono 811-325-2827.(ATT)

Inicia en Apodaca programa ‘Útiles Contigo 2024’

Se arrancó en 35 puntos.



El diputado José Alfredo

Pérez Bernal informó que el

Grupo Legislativo de

Movimiento Ciudadano busca

a través de la plataforma

change.org acelerar que el

Poder Legislativo apruebe

reformas a la Ley de

Estacionamientos en Nuevo

León.

Pérez Bernal explicó que

mediante esta modificación

buscan que se otorguen las

dos primeras horas de gratu-

idad, comprobando consumo,

trámite o algún pago de servi-

cios, al interior de centros

comerciales.

La iniciativa de reforma

tiene la finalidad de regular

los cobros excesivos en

plazas, centros comerciales,

hospitales, universidades,

bancos, y todas aquellos

negocios o instituciones que

brinden atención a clientes y

usuarios de algún bien o ser-

vicio.

"Así que tengan un seguro

para que atiendan cualquier

responsabilidad de accidente,

incidente que se suscita en el

interior de sus instalaciones.

Porque ahora vamos y vemos

los letreros que dicen que

aquí no nos hacemos respons-

able de nada, pero sin embar-

go tienen un costo, tienen un

cobro, entonces esa es la

primera parte”, dijo.

“La segunda parte es que

las tarifas no sean excesivas y

abusivas, como en muchos de

los casos. No hay

reglamentación y no está leg-

islada en la materia, cobran lo

que ellos quieren y desean,

sin que nadie les ponga un

alto o un freno",

añadió.(ATT)

Ante el incremento de la vio-
lencia digital durante la pandemia
del Covid y por el uso de nuevas
tecnologías, el Diputado del PAN,
Mauro Molano Noriega presentó
una iniciativa de reforma para que
este tipo de delitos sea identificado
plenamente y tomar las medidas
pertinentes.

La iniciativa contempla una
adición de una fracción XL al
Artículo 4, se modifica la fracción
VII y VIII y se adiciona la fracción
IX al Artículo 49 a la Ley de los
Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes para el Estado de
Nuevo León para quedar como
sigue:

“Violencia digital: Es toda
acción dolosa realizada mediante
el uso de tecnologías de la infor-
mación y la comunicación, por la
que se exponga, distribuya, difun-
da, exhiba, transmita, comercial-
ice, oferte, intercambie o comparta

imágenes, audios o videos reales o
simulados de contenido íntimo
sexual de las niñas, niños y adoles-
centes, que les cause daño psi-
cológico, emocional, en cualquier
ámbito de su vida privada o en su
imagen propia”.

“Así como aquellos actos
dolosos que causen daño a la
intimidad, privacidad y/o dignidad
de las niñas, niños y adolescentes
que se cometan por medio de las
tecnologías de la información y la
comunicación. Se entenderá por
tecnologías de la información y la
comunicación aquellos recursos,
herramientas y programas que se
utilizan para procesar, administrar
y compartir la información medi-
ante diversos soportes tecnológi-
cos. La violencia digital será san-
cionada en la forma y términos
que establezca el Código Penal
para el Estado de Nuevo León”,
detalla.

Molano explicó que la reforma
también señala que en razón de
que las niñas, niños, y adoles-
centes, son particularmente vul-
nerables a los actos violatorios del
derecho a una vida libre de violen-
cia.(ATT)

Busca GLMC con plataforma acelerar
Ley de Estacionamientos de NL

Proponen reforma para tomar medidas contra violencia digital

Mauro Molano hizo propuesta

martes 23 de julio de 2024

Heriberto Treviño Cantú, Coordinador del Grupo

Legislativo del PRI presentó una iniciativa de reforma

a la Ley Estatal de Salud Mental, para impulsar la tana-

tología en apoyo a las personas que padecen una enfer-

medad terminal o cuando las familias sufren el fallec-

imiento de un ser querido, en busca de  los servicios

sean más efectivos y oportunos.

El legislador local precisó que la propuesta legislati-

va plantea incluir un capítulo específico denominado

“De los servicios de tanatología”, que aborda aspectos

cruciales para enfrentar el duelo patológico o prolonga-

do con apoyo psicológico.  

“Al incorporar el apoyo terapéutico se puede ayudar

a las personas a encontrar significado y continuidad en

sus vidas después de una pérdida y también ayuda a

sobrellevar una enfermedad que está en un proceso

muy avanzado y que no tiene cura”, afirmó (ATT).

Impulsará GLPRI con reforma a
la Ley de Salud la tanatología

El diputado Heriberto Treviño lo propuso.

La semana de Servicios Públicos la arrancó el

municipio de Monterrey con acciones de deshierbe y

fumigación en las áreas verdes de la ciudad.

En las cinco zonas operativas de la Secretaría de

Servicios Públicos se estarán reforzando los trabajos

de la dependencia, que además incluyen bacheo,

reparación de luminarias, desazolve de pluviales y

retiro de cableado, entre otras.

Santos Valdés Salinas, Secretario de Servicios

Públicos informó que diariamente se reciben de 500

a 700 reportes de todo tipo, pero tras las lluvias de la

tormenta “Alberto” se incrementaron las solicitudes

de corte de maleza.

“Arrancamos con lo que más trabajo tenemos en

este momento que es el deshierbe, tenemos que

impactar todas las colonias y todos los parques del

municipio, incluyendo los camellones, tenemos más

de mil 300 áreas verdes”, detalló.(ATT)

Arranca en Monterrey la semana de
servicios públicos con deshierbe

Además del deshierbe también se fumigará

Diputado José Alfredo Bernal
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Andrés Villalobos Ramírez

Tras un ataque armado un
joven fue acribillado a balazos,
mientras que dos más resulta-
ron heridos, al norte de la ciu-
dad.

La muerte violenta fue
reportada a las 16:40 horas, en
el cruce de las calles Juan B.
Vargas número 820 y Juan
Dosal, en la Colonia Francisco
Villa.

Socorristas de la Cruz Roja
atendieron al joven, quien pre-
sentaba diversas lesiones por
proyectil de arma de fuego,
mismo que ya no contaba con
signos de vida.

El joven identificado como
Edson David, de 15 años de
edad, presentaba heridas por
arma de fuego en el tórax y
debido a ello quedó sin vida en
el lugar.

Mientras que paramédicos
de la Secretaría de Salud auxi-
liaron a Jesús Benito, de 37
años, mismo que presentaba un
balazo en la cabeza, a quien
después de estabilizar lo lleva-
ron en la ambulancia al
Hospital Universitario.

Otro herido por proyectil de
arma de fuego fue identificado
como Óscar, de 22 años de
edad, el cual presentaba una
herida por arma de fuego en la
pierna izquierda.

Al lugar de la agresión a
balazos arribaron agentes

ministeriales del grupo de
homicidios, así como elemen-
tos de Fuerza Civil, quienes
iniciaron las indagatorias del
caso.

Los efectivos ministeriales
interrogaron a vecinos del sec-
tor, para tratar de obtener

características de los agresores.
En el lugar de los hechos los

elementos del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía
General de Justicia, recogiendo
nueve casquillos calibre 9 milí-
metros como evidencia.

Andrés Villalobos Ramírez

El cadáver mutilado de una
persona dentro de tres hieleras,
fue localizado ayer a orillas de
una carretera en el municipio
de Doctor Arroyo, al sur de
Nuevo León.

De acuerdo con las prime-
ras investigaciones realizadas
por las autoridades competen-
tes, el cuerpo mutilado fue
abandonado dentro de la hiele-
ra durante el transcurso de las
primeras horas del día.

En el sitio, según los infor-
mes proporcionados por las
autoridades se localizaron tres
hieleras en color blanco y se
podían apreciar los restos
mutilados de una persona.

El reporte de lo sucedido
fue recibido alrededor de las
08:35 de la mañana, por lo que
de forma inmediata hasta el
sitio se trasladaron en primera
instancia oficiales de la Policía
preventiva local.

Al arribar hasta el sitio, ubi-
cado en el boulevard que lleva
a la salida hacia la Carretera
que transita hacia Mier y
Noriega kilómetro 1, lo oficia-
les de policía confirmaron la
presencia de las hieleras y los
restos mutilados dentro de las
mismas.

Sobre las hieleras informa-
ron las autoridades correspon-
dientes, había una lona con un
mensaje escrito, por lo que el
área aledaña al hallazgo fue
inmediatamente acordonada

para la preservación de evi-
dencias.

Una llamada anónima reci-
bida al filo de las 0705 horas
en la comandancia de la
Policía municipal, fue la que
alertó a las autoridades sobre
la presencia del cuerpo muti-
lado.

En la misma el desconoci-
do informaba a las autorida-
des que a la salida al munici-
pio de Mier y Noriega, se
observaba un costal con un
cartel y al parecer se visuali-
zaban restos humanos.

Los Policías municipales
al arribar al sector de inme-
diato procedieron al resguar-
do del perímetro y dieron ini-
cio a las primeras investiga-
ciones al entrevistarse con
personas cercanas al lugar.

Instantes después solicita-
ron la presencia de elementos
de la Agencia Estatal de
Investigaciones, así como de
personal de Servicios
Periciales de la Fiscalía de
Justicia, para que iniciaran
con las pesquisas correspon-
dientes.

Una vez realizadas las dili-
gencias competentes en el
lugar, se procedió a levantar
los restos humanos y trasla-
darlos hacia el Servicio
Médico Forense para la prác-
tica de autopsia y tratar de
identificar a la víctima y con
ello avanzar en las investiga-
ciones.

Los hechos se dieron poco antes de las 17:00 horas en las calles de Juan B. Vargas 820 y Juan
Dosal en la colonia Francisco Villa

Ignacio González

Un Juez Penal vinculó a pro-
ceso por el delito de feminici-
dio, al sujeto que privó de la
libertad a una niña de tan solo
11 años de edad, para abusar de
ella y luego asesinarla en el
municipio de Cerralvo.

Marco Antonio, de 24 años
de edad, quedó internado en el
penal de Apodaca, luego de que
fuera detenido hace unos días
mediante una orden de apre-
hensión, que resultó luego de
una serie de cateos.

Fue su propio abuelo quien
lo entregó a la autoridad, al
enterarse del cruel asesinato de
la inocente víctima.

Este lunes se resolvió su
situación jurídica y fue vincu-
lado a proceso, ya que el
Ministerio Público lo imputó
por el delito de feminicidio,
pues las pruebas acreditaron su
participación con el propósito
de causar daño físico a la vícti-
ma y privarla de la vida por
razones de género.

El juez le impuso como
medida cautelar la prisión pre-
ventiva y concedió un plazo de

tres meses para el cierre de la
investigación complementaria.

El pasado 18 de julio en el
centro de Cerralvo, el acusado
perpetuó el secuestro en contra
de una niña de 11 años de edad.

La indagatoria agrupó infor-
mación relevante en cuanto a
que en la fecha, el ahora inves-
tigado condujo un vehículo
Dodge tipo Stratus color blan-
co por calles del centro de
Cerralvo.

Al ver a la niña la subió por
la fuerza, alejándose hasta un
sector dentro del mismo casco
municipal, lugar en donde la
habría agredido sexualmente.

Luego la atacó a golpes y
con un cuchillo le provocó
lesiones para privarla de la
vida.

Después trasladó el cuerpo
por la Carretera al Nogalar,
para abandonarlo a la altura del
Ejido Carrizalejo, en
Agualeguas, lugar en donde
fue localizado.

Se acreditó que hubo violen-
cia de género, incomunicación,
agresión sexual denigrante,
lesiones infamantes, degradan-
tes y mortales.

Marco Antonio de 24 años quedó internado en el penal.

Ignacio González                                 

Una pareja fue localizada
asesinada la tarde de este lunes,
en un rancho del municipio de
Salinas Victoria, las víctimas
presentaban huellas de tortura y
el “tiro” de gracia.

El hallazgo ocurrió por las
vías del tren que van al
Interpuerto y la Comunidad El
Coyote.

Los cadáveres estaban a un
costado de las vías de
Ferromex, en donde se localiza-
ron dos casquillos percutidos.

La pareja ejecutada presenta-
ba varios balazos y en sus cuer-
pos se apreciaron huellas de
violencia y el tiro de gracia.

Las víctimas eran jóvenes de
entre 25 y 30 años de edad apro-
ximadamente. 

Elementos de la Fiscalía de
Justicia, creen que se pueda tra-
tar de una pareja que durante el
fin de semana desapareció.

Los investigadores iniciaron
su rastreo y los ubicaron en
aquel municipio por un camino
de terracería, cerca de las insta-

laciones de Simeprode, en una
zona semidespoblada donde se
localizan algunas empresas chi-
cas.

Fueron precisamente unos
trabajadores que pasaron por
ahí, quienes se percataron de la
presencia de los muertos y die-
ron aviso a la policía de Salinas
Victoria, quienes al confirmar el

reporte dieron aviso a la autori-
dad investigadora.

La mujer tendría entre 25 y
30 años, vestía blusa café, short
negro con rayas blancas y
sandalias rosas.

El masculino de uno 30 a
35 años traía playera blanca,
pantalón negro y tenis blan-
cos.

Gilberto López Betancourt

El cadáver de un joven
que cayó al Río Santa
Catarina, en Juárez, fue res-
catado por elementos de
Protección Civil del Estado.

Aproximadamente a las
06:30 horas se hizo el resca-
te del cuerpo, que desde el
domingo era buscado por las
autoridades.

El occiso fue identificado
como Christian Yair
Hernández Hernández, de
18 años de edad.

La tarde del domingo
alrededor de las 17:00
horas, se hizo el reporte de
los hechos en las calles
Villa Bilbao y Villa España,

en la Colonia Villas de
Oriente, municipio de
Benito Juárez.

Los rescatistas estuvieron
buscado el cadáver, hasta
que aproximadamente a 200

metros de donde desapare-
ció la persona lograron ubi-
carlo.

Elementos de la Agencia
Estatal de Investigaciones,
así como personal del
Instituto de Criminalística y
Servicios Periciales arriba-
ron al lugar.

Después de que se dio fe del
cadáver, trasladaron el cuerpo
en la Unidad del Servicio
Médico Forense al Anfiteatro
del Hospital Universitario para
la autopsia correspondiente.

Algunos de los testigos
señalaron que el joven entró al
agua y ya no lo vieron salir,
por lo que ante los hechos soli-
citaron la ayuda de las autori-
dades.

Encuentran cuerpo de muchacho que cayó al río

El hallazgo ocurrió por las vías del tren que van del Interpuerto
a la Comunidad El Coyote.

El cadáver del joven fue rescatado ayer por la tarde.

Tenia un cartel con un mensaje de grupos criminales.

Vinculan a proceso a sujeto que
abuso y asesino a niña en Cerralvo

Acribillan a joven y dejan dos
heridos en ataque armado

Hallán cadáver mutilado en
3 hieleras en Doctor Arroyo

Localizan a una pareja
asesinada en Salinas

Gilberto López Betancourt

Elementos de la Agencia
Estatal de Investigaciones
catearon un domicilio en el
municipio de El Carmen, de
donde aseguraron droga y una
tabla para torturas.

Los oficiales asignados al
Centro de Líneas de
Investigación Preliminares,
Especializado en narcomenu-
deo y casos de alto impacto,
fueron los que encabezaron el
operativo el viernes pasado.

La casa cateada se encuen-
tra en calle Arco de
Rotterdam, Colonia Villas
Del Arco sexto de sector, El
Carmen. 

En el domicilio se asegura-
ron cinco bolsas transparentes
selladas, que contenían en su
interior hierba verde y seca,
un trozo de madera con diver-
sas leyendas y dos radios fre-
cuencias en color negro.

El personal del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales de la Fiscalía
General de Justicia, levantó
las evidencias encontradas en
el sitio.

Las autoridades ya habían
recibido denuncias por activi-
dades de narcomenudeo en el
lugar, por lo que se realizaron
indagatorias y se solicitó la
orden de aprehensión corres-
pondiente.

Aseguran droga y tabla para
torturas en casa de El Carmen

La vivienda está en la Colonia Del Arco.
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CLAVADOS
Osmar Olvera 

(Trampolín individual y sincronizado)
Juan Celaya 

(Trampolín sincronizado)
Kevin Muñoz 

(Trampolín individual)
Randall Willars 

(Plataforma individual y sincronizado)
Kevin Berlin 

(Plataforma individual y sincronizado)
Aranza Vázquez 

(Trampolín individual)
Alejandra Estudillo 

(Trampolín individual)
Gabriela Agúndez 

(Plataforma individual y sincronizado)
Alejandra Orozco 

(Plataforma individual y sincronizado)

TIRO CON ARCO
Alejandra Valencia 

(Equipo e individual)
Ángela Ruíz 

(Equipo e individual)
Paula Vázquez 

(Equipo e individual)
Matías Grande 

(Equipo e individual)
Bruno Martínez 

(Equipo e individual)
Carlos Rojas 

(Equipo e individual)
Por definir 

(Equipo mixto)

TAEKWONDO
Daniela Souza 

(-49kg)
Carlos Sansores 

(+80kg)

TIRO DEPORTIVO
Edson Ramírez 
(Rifle aire 10m)

Gabriela Rodríguez 
(Skeet)

Alejandra Zavala 
(Pistola Deportiva 25m y Pistola aire 10m)

Carlos Quezada 
(Rifle 3x20)

Goretti Zumaya 
(Rifle aire 10m)

SURF
Aland Cleland 
(Shortboard)

PENTATLÓN MODERNO
Emiliano Hernández 

(Individual)
Duilio Carrillo 
(Individual)

Mayan Oliver 
(Individual)

Mariana Arceo 
(Individual)

ATLETISMO
Citlali Cristian 

(Maratón)
Margarita Hernández 

(Maratón)
Alegna González 

(20km marcha individual y Relevo Mixto)
Alejandra Ortega
(20km marcha)
Ilse Guerrero 

(20km marcha)
Ricardo Ortíz 

(20km marcha, 1:18.31 horas)
José Doctor 

(20km marcha, 1:19.14 horas)
Noel Chama 

(20km marcha, 1:19.21 horas)
Ever Palma 

(20km Relevo Mixto)
Laura Galván 
(5 mil metros)

Alma Delia Cortés 
(5 mil metros)
Uziel Muñoz 

(Impulso de bala)
Paola Morán 
(400 metros)

Cecilia Tamayo 
(100 y 200 metros)

Tonatiu López 
(800 metros)
Erik Portillo 

(Salto de altura)
Edgar Rivera 

(Salto de altura)
Diego del Real 

(Lanzamiento de martillo)

GIMNASIA ARTÍSTICA
Alexa Moreno 
(All around)

Ahtziri Sandoval 
(All around)

Natalia Escalera 
(All around)

GOLF
Abraham Ancer 

(Individual)
Carlos Ortíz 
(Individual)
María Fassi 
(Individual)
Gaby López 
(Individual)

NATACIÓN
Miguel de Lara 
(200m pecho)

Gabriel Castaño 
(50m libre)
Jorge Iga 

(100m y 200m libre)

Celia Pulido 
(100m dorso)

NATACIÓN ARTÍSTICA
Nuria Diosdado 
(Dueto y equipo)
Joana Jiménez 

(Dueto y equipo)
Jessica Sobrino 

(Equipo)
Fernanda Arellano 

(Equipo)
Samantha Rodríguez 

(Equipo)
Itzaramy González 

(Equipo)
Regina Alferez 

(Equipo)
Pamela Toscano 

(Equipo)

GIMNASIA RÍTMICA
Adirem Tejeda, Dalia Alcocer, Julia
Gutiérrez, Kimberly Salazar, Sofia

Flores 
(All around)

CICLISMO
-Equipo femenil de velocidad 

(Yuli Verdugo, Jessica Salazar y
Daniela Gaxiola)

Velocidad Individual 
(Daniela Gaxiola)

Velocidad Individual 
(Yuli Verdugo)

Keirin 
(Daniela Gaxiola)

Keirin 
(Yuli Verdugo)

Omnium
(Victoria Velasco)
(Ricardo Peña)
Marcela Prieto 

(Ruta individual)
Adair Prieto

(Montaña varonil)
Monserrath Rodríguez 

(Montaña femenil)

BOXEO
Marco Verde 

(71kg)
Miguel Martínez 

(63.5kg)
Citlalli Ortiz 

(75kg)
Fátima Hrrera 

(50kg)

CANOTAJE
Sofía Reinoso 

(Slalom individual)
Karina Alanis/Beatriz Briones 

(K2 500m)

TRIATLÓN
Lizeth Rueda 
(Individual)
Rosa Tapia 
(Individual)

Aram Peñaflor 
(Individual)

Crisanto Grajales 
(Individual)

Relevo mixto 
(TBD)

ECUESTRE
Nicolás Pizarro 

(Salto por equipo e individual)
José Chedrahui 

(Salto por equipo e individual)
Federico Fernández 

(Salto por equipo e individual)

LUCHA
Román Bravo-Young 

(Libre 57kg)
Austin Klee 
(Libre 65kg)

REMO
Alexis López/Miguel Carballo 

(Doble)
Kenia Lechuga 

(Individual)

VELA
Mariana Aguilar 

(IQFOIL)
Elena Oetling 

(ILCA 6)

AGUAS ABIERTAS
Martha Sandoval 

(10km)
Paulo Strehlke 

(10km)

LEVANTAMIENTO DE PESAS
Janeth Gómez (Hasta 59kg)

ESGRIMA
Gibrán Zea 

(Sable)

TENIS DE MESA
Marcos Madrid 

(Individual)
Arantxa Cossío 

(Individual)

JUDO
Paulina Martínez 

(52kg)
Prisca Awiti 

(63kg)

BÁDMINTON
Luis Garrido 
(individual)

Los mexicanos en París 2024

3

El Universal                                                                      

Explotó la bomba en el futbol mexicano tras var-
ios días llenos de especulaciones con la salida de
Jaime Lozano del banquillo tricolor, la Federación
Mexicana de Futbol (FMF), a través de su presidente
ejecutivo, Ivar Sisniega, anunció por medio de un
video en redes sociales de manera oficial las llegadas
de Javier Aguirre y de Rafael Márquez como director
técnico y auxiliar, respectivamente, de la Selección
Mexicana.

"El Vasco" y "El Káiser" de Michoacán se integran
para liderar el proyecto rumbo a la Copa del Mundo
de 2026, así como sembrar las bases rumbo al 2030.

De acuerdo con el federativo mexicano, el direc-
tor de selecciones nacionales varoniles, Duilio
Davino, fue el encargado de proponer a este equipo

de trabajo para "sacar el máximo rendimien-
to y que fortalezca el proyecto actual".

"El cuerpo técnico debe conformarse de
distintos perfiles que sumen experiencia,

madurez, conocimiento, un estilo táctico, con un
liderazgo indiscutible que convenza a jugadores y

afición y con fortaleza mental para manejar la alta
presión", puntualizó Ivar Sisniega.

Por su parte, Duilo Davino, director de selecciones
nacionales varoniles, agregó que "los equipos de
Javier Aguirre se han caracterizado por su orden tác-
tico que resalta la garra, el espíritu, la lucha y la entre-
ga en cada partido. Un estilo que sin lugar a duda nos
identifica a los mexicanos".

Javier Aguirre, quien fue subcampeón de la Copa
América en 2001 y campeón de la Copa Oro en 2009,
tomará el timonel de un barco que parece hundirse,
buscando sacarlo a flote junto a un histórico del futbol
mexicano, con quien comparte formación técnica en
Europa y licencia UEFA Pro y que dio sus primeros
pasos en el banquillo en el Barça Atlètic, filial del FC
Barcelona.

La presentación oficial del nuevo cuerpo técnico
de la Selección Mexicana, será el jueves 1 de agosto,
y ahí mismo se pondrán en claro varios aspectos en
el aire como es el resto de su equipo de trabajo (se
habla de la llegada de Toni Amor como otro auxiliar
del Vasco y Óscar Pérez como entrenador de
porteros), y dónde es que tendrán residencia, ya que
se dice que ambos, Aguirre y Rafa, radicarán en
Europa.

Amed Hernández                                          

Todo está listo para que arranquen
los Juegos Olímpicos de París 2024, el
viernes 26 de julio se llevará a cabo la
inauguración.

El Comité Olímpico Internacional
(COI) manifestó que la ciudad de París
y la organización de la justa olímpica
"cumplieron su promesa" para realizar
el torneo.

"Todas las sedes están dentro de lo
programado, los deportistas van llegan-
do a la Villa Olímpica en función del
calendario de sus competiciones",
mencionó Kit McConnell, director del
COI.

McConnell aseguró que los atletas y
las delegaciones están realizando "fan-
tásticos comentarios" sobre la calidad
de las instalaciones y de la atmósfera
de la Villa Olímpica.

Mencionó que la ceremonia inau-
gural del próximo viernes será con un
desfile con alrededor de doscientos
barcos por el río Sena, calificándolo
como espectacular.

París tiene todo listo 

El jueves inician las hostilidades, y el viernes es la inauguración.

Con un cuadro alternativo después
de vencer al Pachuca el pasado vienes
en la Summer Cup, Tigres Femenil
goleó al Puebla 3-0, dentro de la segun-
da fecha del Apertura 2024 de la Liga
MX Femenil.

Desde el minuto 10 las felinas
hicieron sufrir al Puebla con el tanto de
Stephany Mayor, quien sólo dio el pase
a la red, luego de un excelente pase de
Thembi Kgatlana.

La sudafricana de las Amazonas se

echó al equipo encima y con tremenda
jugada individual marcó el 2-0 al 19′,
venciendo en mano a mano a Silvia
Machuca que dicho sea de paso, salió
tarde a ese enfrentamiento.

Cerca del descanso, Joseline
Montoya se unió al festín de goles con
un tiró centro que se coló al arco
poblano para el 3-0 al entretiempo y
definir prácticamente el cotejo.

El segundo lapso no pasó a más,
pues pese al dominio total de las auri-
azules, los tantos no cayeron, quedándose
con la segunda victoria seguida del certamen
que más coloca en los primeros sitios con 6
puntos junto a Cruz Azul (de momento).

Por su parte, las de la “Angelópolis”
bajaron aún más en la clasificación,
esta vez al lugar dieciséis con cero
unidades pero diferencia de dianas de -
5.

Las Tigres, sin despeinarse 

Las felinas volvieron a golear.

3-0

8183-45-46-15 / 8183-45-40-80/ Ext. 219 y 220
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Mientras camina por los pasillos del
Lower.com Field, André-Pierre Gignac
echa un vistazo a la cancha del Crew,
donde entrena el equipo de Estrellas de
la Major League Soccer.

El astro francés de los Tigres son ríe y
recuerda que el juego sólo tiene de
exhibición la etiqueta, porque a las fig-
uras de la Liga MX les interesa ganar.
“Cuando hay competencia, con el grupo
que tenemos... Son unos animales de
competencia”, presume el galo. “Voy a
entrar a la cancha para ganar. Así siem-
pre ha sido mi mentalidad, la misma de
mis compañeros”.

A final de cuentas, la rivalidad entre el
balompié mexicano y el estadounidense
no disminuye en los partidos que no son
oficiales. “Ya hicimos el viaje y ahora
hay que darlo todo porque representamos
a los mexicanos, y eso tiene que ser un
orgullo”, sentencia Gignac.

Opinión compartida por Jonathan dos
Santos, quien reconoce que “nos estamos
jugando el prestigio de la Liga, represen-
tamos a todo un país, a muchos
jugadores y a los clubes. Es un partido
importante que queremos ganar”.

Los integrantes de la Liga MX apenas

han disputado una cuarta parte del
Apertura 2024 y —al igual que los de la
MLS— el fin de semana arranca la
Leagues Cup, pero eso no merma el
deseo de ganarle por primera vez un
Juego de las Estrellas al acérrimo rival,

que se impuso en los dos anteriores (uno
en penaltis). “Tenemos nuestro lado
competitivo y los jugadores de gran nivel
siempre quieren ganar”, comparte André
Jardine, estratega de la selección de la
Liga MX y el bicampeón América.

Siguen las bajas para el Juego
de las Estrellas entre la Liga MX y
la MLS, pues los jugadores del
Inter de Miami, Lionel Messi y
Luis Suárez no estarán presentes.

Fue la Mayor League Soccer
(MLS) la que actualizó su plantilla
en la que dio a conocer que dichos
elementos son baja.

Cabe recordar que Messi sufrió
una lesión en el tobillo derecho
durante la final de la Copa

América, por lo cual quedó descar-
tado para dicho encuentro.

Aunque Suárez disputó 90 min-
utos el pasado fin de semana ante
el Chicago Fire, finalmente no for-
mará parte del equipo de la liga
estadounidense.

El encuentro entre la Liga MX y
la MLS se llevará a cabo este miér-
coles 24 de julio en punto de las
18:00 horas desde Columbus. 

El Universal                                              

La eterna rivalidad entre la Liga MX y
la Major League Soccer provoca que el
Juego de Estrellas que se jugará el miér-
coles por la noche adquiera tintes de
seriedad, pero eso no significa que todo
se concentre en la cancha.

Jonathan dos Santos, quien durante un
lustro militó en el Galaxy de Los Ánge-
les, pide aprender de las buenas cosas
que hace la MLS.

“La rivalidad siempre ha estado, es
muy bonito tenerla contra un país que lo
está haciendo muy bien”, valora el
volante del América. “Sabemos que la
Liga mexicana es histórica y siempre ha
sido muy buena, pero la MLS está
haciendo un grandísimo papel en todos
los sentidos y siempre es bueno apren-
derle a los de al lado”.

Porque “rivalidad siempre va a
haber de los dos lados, pero lo impor-
tante es que va a ser un partido muy
lindo”.

De hecho, el bicampeón con las
Águilas considera que la Major League
Soccer se convertirá en uno de los
mejores certámenes del mundo, más allá
de que su calendario es completamente
distinto al de la mayoría de los campe-

onatos.
“Estuve aquí cinco años y pude ver su

progresión en todos los sentidos”, com-
parte Jonathan. “Están haciendo las
cosas muy bien, más jóvenes están yendo
a Europa”.

Aunado a que “la infraestructura es
impresionante, la afición. Esperemos que
la Liga MX pueda aprender un poco”.
“Seguramente, esta Liga en cinco o 10
años será una de las mejores en el
mundo”, finaliza.

El Universal                                           

La Selección Mexicana vive un
momento de crisis después de la
eliminación en fase de grupos de la
Copa América y la destitución de
Jaime Lozano. 

Sin embargo, en esta nueva era
que será comandada por Javier
Aguirre y Rafa Márquez, se lle-
varía a cabo un partido amistoso
contra Estados Unidos en suelo
mexicano para reconectar con la
afición.

El Tri volverá a jugar un
partido amistoso en territorio
nacional, después del triunfo
por 2-0 sobre Guatemala el año
pasado.

Esta vez el amistoso sería en
Guadalajara contra el eterno rival,

la selección de Estados Unidos,
rival al que México no derrota
desde hace cinco años, con dos
finales de Copa Oro y una Nations
League perdidas en el medio.

¿CUÁNDO DEBUTARÍA
AGUIRRE?

Los siguientes partidos de la
Selección Mexicana están pacta-
dos para que se lleven a cabo en
septiembre. Serían dos partidos
amistosos contra Nueva Zelanda y
Canadá, ambos en suelo esta-
dounidense.

El primero de ellos, contra
Nueva Zelanda, será el 7 de sep-
tiembre en el estadio Rose Bowl,
mientras que el segundo, contra
Canadá, será el 10 de septiembre
estadio AT&T.

Los principales rivales de Rayados y
Tigres para disputar la cima de sus gru-
pos en la Leagues Cup van a ser Pumas e
Inter de Miami, respectivamente. 

Rayados enfrentará en la fase de gru-
pos de la Leagues Cup a los conjuntos
del Austin y Pumas, mientras que Tigres
hará lo propio contra Puebla e Inter de
Miami. 

Tomando en cuenta la temporada reg-
ular de estos equipos, algo claro en afir-
mar es que los clubes regios tienen
muchas posibilidades de alcanzar los
16vos de final de la Leagues Cup como
líderes de su sector o como mejores
segundos mejores lugares. 

Tigres está ubicado en la tercera posi-
ción del Apertura 2024 después de regis-
trar 10 puntos de 12, además de seis
goles a favor y solamente uno en contra
luego de los triunfos ante Necaxa,
América y Santos, y su empate con
Atlas. 

Puebla, el primer rival de Tigres en
esta fase de grupos de la Leagues Cup,
llega a este torneo con cuatro puntos de
16 luego de una victoria, un empate y
dos derrotas, además de cinco goles a
favor y ocho en contra. 

Inter de Miami, por su parte, está de

líder en la conferencia Oeste de la tem-
porada regular de la MLS con 15 victo-
rias, cinco empates y cuatro derrotas,
además de 56 goles a favor y 39 en con-
tra. 

Si bien Tigres tiene muchas posibili-

dades de terminar como líderes en su
grupo de la Leagues Cup, algo similar
pasará en los Rayados. 

El conjunto que dirige Fernando Ortiz
llegará a esta fase de grupos de la
Leagues Cup al registrar nueve puntos
de 12 en este torneo gracias a sus tres
victorias por una derrota y cuatro goles a
favor y cinco en contra. 

Mientras tanto, la escuadra del Austin
llegará a este duelo como los décimos en
la conferencia Oeste tras ocho victorias,
siete empates y 10 derrotas, en donde
registraron hasta 28 goles a favor y 37 en
contra. 

Pumas llegará al duelo ante Rayados
con la segunda posición del Torneo
Apertura 2024, aunque también con tres
triunfos y un empate, además de nueve
goles a favor y tres en contra. 

Con todo esto, Rayados y Tigres ten-
drán una ardua tarea para tomar el lider-
ato de su grupo en esta Leagues Cup,
aunque sus mayores rivales serán los
Pumas en el caso del conjunto albiazul y
el cuadro del Inter de Miami en los
Tigres en la mencionada fase de grupos,
quienes con esto sin duda alguna serán
de una oposición dura y permanente para
los que hoy parten como favoritos. (AC)

Las Rayadas buscarán seguir con el
buen paso cuando hoy enfrenten al Atlas
en la jornada dos de la temporada regular
del Torneo Apertura 2024, en punto de las
19:00 horas en el estadio BBVA . 

Rayadas llegará a este duelo con una
dolorosa derrota frente al Racing

Louisville en la fase de grupos de la
SummerCup, además de un triunfo
contra la escuadra del Puebla en la
fecha uno de la Liga MX Femenil. 

Mientras tanto, el cuadro rojinegro,
arribará al cruce con las albiazules
luego de una derrota ante Tigres y con

ello con esa necesidad de revancha. 
Por el momento de ambos equipos,

las Rayadas parten como favoritas y
ahora habrá que esperar a ver si se
hacen del triunfo, lo que de ocurrir les
mantendría en la parte alta de la tabla.
(AC)

Tras diversos rumores, final-
mente Cruz Azul confirmó este
lunes la salida de Carlos Salcedo del
equipo.

Fue por medio de un comunicado
en el que la Máquina hizo oficial
que su jugador ya no forma parte del
plantel, esto tras estar más de un año
en el equipo.

“El Club de Futbol Cruz Azul
informa a la afición que ha acorda-
do disolver de manera conjunta con
el jugador, Carlos Salcedo, el con-
trato que lo vinculó con el equipo
por poco más de un año, manifestó.

En días pasados el jugador acud-
ió ante las autoridades para declarar
tras el asesinato de su hermana,
Paola, el pasado 29 de junio.

Salcedo había sido acusado de
presuntamente estar relacionado en
dichos hechos, lo que ocasionó que
estuviera envuelto en polémica. 

El “Titán” fue pieza clave en la
defensa para que Cruz Azul llegara
a la Final del Clausura 2024, la
cual terminaron por perder ante
América. 

‘Queremos ganarle a la MLS’
Habla Gignac del deseo de las estrellas
que representarán a la liga mexicana

André Gignac siente los colores de la Liga Mx.

Los astros sudamericanos no estarán ante la Liga Mx.

Messi y Suárez también se
bajan del Juego de Estrellas 

Liga MX debe aprender de la MLS
Así lo cree Jonathan dos Santos

Jugará el Tri amistoso ante EU

Jonathan Dos Santos.

Tendrán regios grupos difíciles en Leagues Cup

Pumas, rival a vencer por Rayados.

Confirma Cruz Azul
salida de Salcedo 

Carlos Salcedo.

Tienen Rayadas prueba importante con Atlas 

Las Rayadas parten como favoritas.

El partido sería en Guadalajara.
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El Universal                                                     

Rodrigo Huescas comienza a dejar buenas
sensaciones para su equipo en el futbol de
Europa. El canterano de Cruz Azul puso una
asistencia del gol en el triunfo de su equipo, el
Copenhague de Dinamarca ante el Lyngby BK
en la Superliga danesa.

Sólo siete minutos bastaron para que el ata-
cante mexicano desbordara por la banda de la
derecha y sacara un centro que remató su com-
pañero Orri Steinn Óskarsson.

Al minuto 30, Mohamed Elyounoussi firmó
el dos por cero a favor del Copenhague.

Al final, el estratega Jacob Neestrup volvió
a demostrar la confianza que tiene en Rodrigo
Huescas, al dejarlo disputar los 90 minutos del
encuentro.

El Universal                                                        

Johan Vásquez tiene claro su futuro
deportivo, luego de escuchar de propia voz de
Alberto Zangrillo, presidente del Genoa, el
siguiente paso en su carrera.

Luego de darse a conocer el supuesto
interés del Inter de Milán, por los servicios del
defensor mexicano, cualquier posibilidad de
cambio quedó eliminada con las palabras de
su presidente.

Mediante una conferencia de prensa, el
directivo fue contundente y aclaró que no
existe la posibilidad de ver al jugador de la
Selección Mexicana fuera del equipo, ya que
con el paso de los partidos se ha convertido en
un jugador muy importante.

“Johan Vásquez se queda donde está”,
señaló el presidente del Genoa, quien ha dado
el voto de confianza al mexicano para seguir
sumando minutos y experiencia en Europa.

¿CÓMO LE FUE A EN LA ÚLTIMA TEMPORADA?
La oportunidad de poder salir de Johan

Vásquez ha crecido enormemente tras una
muy buena temporada con el Genoa, escuadra
en la que se ganó un lugar en las once ini-
ciales, sumando dos mil 943 minutos jugados
en 37 partidos de la Serie A y en la Coppa
Italia.

Con 24 años de edad y todavía algunos
años de contrato, se visualiza la posibilidad de
salida del mexicano, quien tiene un valor de
10 millones de euros, según la plataforma de
Transfermarkt, una cifra baja ya que según
medios en Italia se arrancaría con 20 millones
de euros.

LeBron James ha sido seleccionado por sus
compañeros deportistas para ser el abanderado de
la delegación de Estados Unidos durante la cere-
monia de inauguración de los Juegos Olímpicos
de Paris 2024, la cual se celebrará este viernes en
el Río Sena.

LeBron James es el primer jugador de balon-
cesto varonil en portar la bandera de la delegación
de los Estados Unidos. Estrellas de la selección
femenil como Sue Bird (2020) y Dawn Staley
(2004) tuvieron el honor previamente.

“Es un honor increíble poder representar a
Estados Unidos a nivel mundial, especialmente en
un momento que el mundo entero está unido”,
expresó LeBron James a través de un comunicado
emitido desde Londres, donde el Team USA
jugará este lunes su último encuentro de
preparación frente a la selección de Alemania.

LeBron James, quien participará en sus cuartos
Juegos Olímpicos, se colgó la medalla de Oro en
Beijing 2008 y Londres 2012, así como la presea
de Bronce en Atenas 2004.

“Para un chico de Akron, esta responsabilidad
significa todo, no solo para mi sino para toda mi
familia, todos los chicos de mi ciudad, mis com-
pañeros de equipo, colegas deportistas olímpicos
y todas aquellas personas a lo largo del país con
grandes aspiraciones. Los deportes tienen la
fuerza de llevarnos juntos a todos, estoy orgulloso
de ser parte de este momento importante”.

“Estamos encantados de anunciar que LeBron
James es uno de los dos abanderados que
encabezarán al Team USA en la ceremonia de
apertura, con la cual arrancan oficialmente los
Juego de Paris 2024”, así lo dio a conocer Sarah
Hirshland, quien es CEO del Comité Olímpico y
Paraolímpico de Estados Unidos. 

La abanderada femenil de la delegación de
Estados Unidos será dada a conocer este martes.

Luego de que el piloto mexicano, Sergio Pérez
culminó en la séptima posición en el Gran Premio
de Hungría tras salir desde el lugar 16, el jefe de
Red Bull, Christian Horner, se pronunció al
respecto.

Horner se mostró conforme con el resultado
del tapatío en la carrera del domingo, asegurando
que el Gran Premio de Hungría ha sido el mejor
para él desde China.

“Creo que ha sido la mejor carrera de Checo
desde China, así que debería sacar algo de confi-
anza de la carrera de hoy, si se hubiera clasificado
mejor ayerz habría estado en una posición mucho
más competitiva”, expresó.

Asimismo el jefe de Red Bull mencionó que el
desempeño de Pérez fue similar a los de McLaren,
quienes terminaron 1 y 2 en la carrera de Hungría.

“La carrera de Checo, empezando en los duros,
se quedó detrás de Russell, y luego tan pronto
como consiguió un poco de aire libre y después de
esa primera parada en boxes, mira su ritmo, es en
realidad muy similar a los McLaren”, señaló.

La siguiente carrera será el próximo 28 de julio
con el Gran Premio de Bélgica previo al paro por
las vacaciones de la temporada.

El dominicano Juan Soto con-
siguió dos de los cinco cuadrangu-
lares de los Yanquis de Nueva York,
que rescató dividir la serie de cuatro
juegos con una victoria por 9-1 sobre
los Tampa Bay Rays el lunes.

Soto tuvo su cuarto partido con
múltiples jonrones esta temporada
desde que llegó en diciembre en un
intercambio, y el 21 de su carrera.
Pegó un cuadrangular solitario al
tercer piso del jardín derecho en la
séptima y añadió uno de tres carreras
en la octava y ahora suma 25 en la
campaña.

Bateó de 18-11 en la serie, inclui-
do un partido de cuatro imparables el
viernes.

DJ LeMahieu, Austin Wells y
Anthony Volpe también batearon

jonrones mientras los Yanquis
igualaron el mejor registro de la
temporada al lograr cinco vuelac-
ercas por segunda vez en la tem-
porada.

Carlos Rodón (10-7) logró su
primera victoria desde el 10 de
junio. Permitió una carrera con dos
hits y ponchó a diez en siete
entradas.

Por los Rays, los dominicanos
Amed Rosario bateó de 4-2 y José
Siri de 2-1 con una carrera anotada y
una producida.

Por los Yanquis, el dominicano
Juan Soto bateó de 5-3 con dos car-
reras anotadas y cuatro producidas.
El venezolano Oswaldo Cabrera de
4-2 con una carrera anotada y dos
remolcadas.

Los Sultanes buscarán mantenerse en la cima
de la Zona Norte en la temporada regular de la
Liga Mexicana de Beisbol, cuando enfrenten a
Durango. 

El conjunto regio tendrá entre hoy y el próximo
jueves, los tres partidos para enfrentar al rival
antes mencionado. 

El primer juego entre ambos conjuntos pre-
tende ser en punto de las 19:30 horas de este
martes y se realizará en el estadio de beisbol

Monterrey. 
Sultanes, que perdió su serie ante los

Algodoneros, apenas registra una ventaja de 0.5
juegos en el liderato respecto al sublíder los
Algodoneros de la Unión Laguna. 

Sin embargo, una marca positiva en la serie
ante la escuadra del Durango les haría seguir
en la cúspide de la temporada regular, lo que de
ocurrir les daría grandes dividendos a este con-
junto regio. (AC)

Huescas ya hizo de las suyas con Copenhague.

Tiene Huescas su
primera asistencia

No deja Genoa
ir a Johan

Será LeBron abanderado por EU
En la inauguración de París 2024

Alaba Horner carrera de Checo en Hungría

Sultanes busca seguir 
en la cima de la Zona Norte 

Sultanes corre el riesgo de caer de la cima.

Llegan Yanquis a 60
victorias en GL

Yanquis le pegó paliza a los Rays.

Johan Vázquez.

Christian Horner y Sergio Pérez.

LeBron James será el primer basquetbolista hombre en portar la de barras en unos Juegos Olímpicos.
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El nuevo disco desbanca a “The Tortured Poets Department” de Swift, tras
doce semanas en el numero uno.

Especial.-                                                         

Luego de doce semanas, el álbum
de estudio de Eminem, “The Death of
Slim Shady (Coup de Grâce)”,
debutó en el número 1 en la lista
Billboard 200, desbancando a “The
Tortured Poets Department” de
Taylor Swift.

En su primera semana, “The
Tortured Poets Department” alcanzó
891.34 millones de reproducciones
en Estados Unidos, según Luminate,
la semana de streaming más grande
para un álbum en la historia.

El álbum de Swift debutó en el
número 1 en abril y ocupó el primer
lugar durante tres meses. Es la única
mujer que lo ha conseguido. Swift
batió el récord anterior que ostentaba
el álbum de Whitney Houston,
“Whitney”, el cual pasó sus primeras
11 semanas en el No. 1 en 1987.

“The Tortured Poets Department”
empató con el álbum de 2023 de
Morgan Wallen “One Thing at a
Time”, que también debutó en el
número 1 y permaneció allí durante

12 semanas consecutivas. Más tarde
el álbum de Wallen volvería al primer
lugar, pasando 19 semanas en total en
el No. 1.

El único álbum que los supera
hasta ahora es la obra maestra de
Stevie Wonder de 1976, “Songs in
the Key of Life” que pasó 13 sema-
nas en el No. 1 después de debutar en
el primer lugar. El álbum estuvo 14
semanas allí en total.

Con este disco, el número 12 de su
carrera, Eminem regresa a la misma
escena que le ha brindado el recono-
cimiento en diferentes ocasiones,
tanto en las listas de popularidad de
Billboard, como en premiaciones
como Grammy o los premios Oscar,
pues es ganador de esta estatuilla gra-
cias al tema "Lose Yourself", que se
incluyó en la cinta "8 mile"

En el segundo lugar está
“ROMANCE:UNTOLD” de la banda
de K-pop ENHYPHEN, Y “The
Great American Bar Scene” de Zach
Bryan está en el número 3; “The
Tortured Poets Department” cayó al
número 4.

Pone Eminem fin al histórico

reinado de Taylor en Billboard

Juan Emilio Aguillón                                           

Parece que "Los Simpson" lo volvieron
a hacer, pues luego de la salida de Joe
Biden de la contienda presidencial y el
ingreso de Kamala Harris en la carrera, la
popular serie animada parece haber reali-
zado otra predicción.

Este domingo, el guionista de la serie,
Al Jean, compartió una imagen de ´Lisa
Simpson´ junto a la vicepresidenta
Kamala Harris, quien lleva el mismo
´look´ que el personaje animado.

Aprovechando el furor generado por la
retirada de Joe Biden, Jean declaró que
estaba "orgulloso" de ser parte de una pre-
dicción de "Los Simpson".

En el capítulo llamado "Bart to the
Future", la joven integrante de la familia
amarilla se convierte en presidenta de los
Estados Unidos en el año 2021, el mismo
en el que Harris fue nombrada vicepresi-
denta del país norteamericano.

Al Jean también declaró su apoyo a la
campaña de Kamala Harris, quien recaudó
más de 50 millones de dólares para su
causa en menos de 24 horas.

Por otro lado, "Los Simpson" son
famosos en todo el mundo por acertar a

algunos de los hechos más relevantes en la
cultura occidental, incluso, algunos se atre-
vieron a asegurar que predijeron el atenta-
do contra Donald Trump.

Entre las predicciones famosas de Los
Simpson destacan: el atentado a las Torres
Gemelas, el 11 de septiembre del 2001; el
ataque a Roy de Sigfried por un tigre;
Neymar se lesiona en el Mundial de Brasil
del 2014; el uso de objetos como el smart-
watch, Kindle y las videollamadas en el
futuro; además, mencionan que Donald
Trump fue presidente más de una década
antes de su victoria en el 2016.

París, Francia.-                                        

Si bien los organizadores de la
ceremonia inaugural de los Juegos
Olímpicos que arrancan esta sema-
na en París han mantenido en total
hermetismo los detalles del evento,
la denominada Ciudad de la Luz se
cimbró este lunes con la llegada de
la cantante Lady Gaga y ha crecido
una fuerte ola de rumores y especu-
laciones respecto a que será el
“plato fuerte” para arrancar la justa.

La cantante llegó a París este
lunes y se detuvo a saludar a sus
seguidores, además de que la cuen-
ta oficial de los JO tiene un video
que aumenta la expectativa. 

El clip muestra a una figura
encapuchada ajustándose un corset
plateado similar a una armadura,
mientras ondea la bandera del even-
to deportivo con la leyenda «aún no
has visto nada».

SALUDANDO A LOS FANS
La actriz co protagonista de

“Joker” fue captada por la prensa
francesa y transeúntes: se le vio
saludando y lanzando besos a sus
fanáticos que la rodearon en las
calles parisinas y afuera de su hotel.

Gaga lució una chamarra negra,
gorra y gafas oscuras, sin ocultar su
emoción ante el cálido recibimiento.
Videos compartidos en redes socia-
les muestran a la cantante alzando
sus manos en señal de corazón, acce-
diendo a la selfie con sus seguidores.

Para avivar las sospechas, circula
la versión en redes sociales sobre un
posible ensayo de Gaga cerca del río
Sena, interpretando el tema «La Vie
en Rose» de Edith Piaf, que se men-
ciona como parte del espectáculo
inaugural que tendrá lugar el próxi-
mo 26 de julio.

Lady Gaga, conocida por sus

espectaculares actuaciones y su ver-
satilidad artística, ha mostrado en
varias ocasiones su admiración por
la legendaria cantante francesa Edith

Piaf.  Interpretó el icónico clásico
"La Vie en Rose" tanto en la pelícu-
la "Nace una Estrella" y en su resi-
dencia en Las Vegas.

La cantante habría empezado ensayos para interpretar “La Vie en Rose”
cerca del río Sena.

Especial.-                                                   

Hollywood reaccionó ante la noticia
de que el presidente Joe Biden pondría
fin a su candidatura a la reelección y res-
paldaría a la vicepresidenta Kamala
Harris.

Mark Hamill, la estrella de “Star
Wars”, visitó a Biden en la Oficina Oval
en mayo y lo llamó en broma “Joe-bi-
Wan-Kenobi”.

En “X”, escribió: “@JoeBiden tiene
un historial de logros inigualable por
cualquier presidente en nuestra vida.
Devolvió la honestidad, la dignidad y la
integridad al cargo después de 4 años de
mentiras, crímenes, escándalos y caos.
Gracias por su servicio, señor presidente.
Ahora es nuestro deber como estadouni-
denses patrióticos elegir al demócrata
que honrará y promoverá su legado”.

Acompaña su posteo con una foto
junto a Kamala Harris.

Barbra Streisand, partidaria demócra-

ta, escribió en su cuenta de X que
“deberíamos estar agradecidos por su
defensa de nuestra democracia”. Si bien
muchos rindieron homenaje a la presi-
dencia de Biden, otros se preguntaron
sobre el futuro.

Cher escribió en X que fue “tortura-
da” porque no cree que los demócratas
puedan ganar sin Biden. Dijo que era
hora de pensar “muy fuera de lo común”
y perfiló una contienda dividida.

En las últimas semanas, varios nom-
bres de alto perfil de Hollywood habían
comenzado a pedir que Biden abandona-
ra la carrera. Apenas unas semanas des-
pués de encabezar una recaudación de
fondos sin precedentes para la campaña
de reelección del presidente, George
Clooney escribió un artículo de opinión
en el New York Times pidiendo a Biden
que pusiera fin a su candidatura.

Clooney argumentó que el partido
debería elegir un nuevo candidato,
diciendo que el proceso sería “confuso”
pero “despertaría” a los votantes a favor

del partido.
Otros que asistieron o participaron en

la estelar recaudación de fondos en Los
Ángeles incluyeron a Julia Roberts,
Streisand, Jimmy Kimmel, el ex presi-
dente Barack Obama, Jack Black, Sheryl
Lee Ralph, Kathryn Hahn y Jason
Bateman.

Tras reconocer el trabajo de Biden,
coinciden en respaldar a Harris.

Reacciona Hollywood 
a la salida de Biden 

Podría estar Lady Gaga en
ceremonia inaugural de JO

Saludó a los fans y les envió besos.

Eleazar Cortez                                         

Brendan Fraser, actor estadouni-
dense ganador del Premio Óscar, por
su rol protagónico en “The Whale”,
vuelve a las andadas y próxiamente
encarnará el papel del Comandante
Supremo Dwight D. Eisenhower en
la nueva película "Pressure", una his-
toria sobre el "Día D" en la Segunda
Guerra Mundial.

Después de su premiada actuación
en la película "The Whale" luego de
una larga ausencia en Hollywood,
Fraser se unirá al actor Andrew Scott
para desarrollar esta nueva produc-
ción.

Andrew Scott desempeñará el
papel de un meteorólogo británico
James Stagg, quien informaba al
comandante Eisenhower sobre las
condiciones en el clima para definir

si la invasión de Normandia sería
exitosa o no.

De acuerdo con el pasaje históri-
co, Eisenhower fue nombrado
Comandante Aliado Supremo de las
fuerzas Aliadas Expedicionarias
durante la Segunda Guerra Mundial.

Como líder de todas las tropas
aliadas en Europa, encabezó
“Operation Overlord,” la invasión
anfibia de la Normandía a través del
Canal de la Mancha. 

Eisenhower enfrentó incertidum-
bre sobre la operación, pero el Día D
fue un éxito militar, aunque lo fue a
un gran costo de vidas igual militares
como civiles, y comenzó la libera-
ción de Francia ocupada por los
Nazis. 

EL RODAJE
Este largometraje será dirigido por

Anthony Maras y tendrá comienzo en
Reino Unido durante el próximo mes
de septiembre.

Por otra parte, el guión correrá a
cargo de David Haig, ganador del
Premio Olivier, quien junto a Maras
escribieron el guión con base a la
obra de Haig que fue alabada por la
crítica.

Cabe destacar que uno de los más
recientes trabajos de Fraser fue
"Killers of The Flower Moon" de
Martin Scorsese.

Se trata deuna de las películas
clave de este 2023. 

El filme estará seguramente entre
la mayoría de las nominaciones de la
próxima edición de los Oscar, algo
que prácticamente se sabe desde su
preestreno en el Festival de Cine de
Cannes cuando obtuvo el beneplácito
mayoritario de la crítica. 

Dará vida Brendan Fraser a Eisenhower en la cinta ‘Pressure’

El actor está listo para convertirse en un líder que dirige a las tropas de
toda Europa en plena invasión nazi.

Predicen candidatura de Kamala 

Los Simpson lo hacen de nuevo.
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El Universal.-                               

Con un lleno total del audi-
torio del Cerro del Fortín, apro-
ximadamente 12 mil personas
entre locales y turistas naciona-
les y extranjeros, este lunes dio
inicio la edición 2024 de la
Guelaguetza, la máxima fiesta
de Oaxaca, considerada el
mayor encuentro entre nacio-
nes originarias de América
Latina.

Con la participación de los
16 pueblos indígenas que habi-
tan el territorio oaxaqueño, así
como del pueblo afro, este
2024 se celebran los 92 años de
esta festividad que inició como
un encuentro racial entre
comunidades de las distintas
regiones del estado y que
adoptó el nombre de
Guelaguetza dado que cada
delegación muestra sus danzas
y tradiciones y obsequia a los
presentes productos de su
región, como se realiza en esta
práctica zapoteca que le da
nombre.

A diferencia del año pasado,
cuando las danzas comenzaron
con un auditorio visiblemente
vacío, lo que le atrajo críticas
al gobierno de Oaxaca, este
Primer Lunes del Cerro desde
antes de las 10 de la mañana no
se observaba ningún espacio
disponible en los palcos, mien-
tras que los 12 mil asistentes
aguardaban el inicio de la cele-
bración, que comenzó tras las
palabras de Juana Hernández,
mujer de la nación Ñu'u Savi
elegida como la Diosa
Centéotl, quien preside las

fiestas.
Al grito de "¡Viva Oaxaca!"

y las palabras en lengua Tu'un
Savi de la originaria de
Santiago Juxtlahuaca, en la
región Mixteca del estado,
comenzó la celebración que en
esta edición da la bienvenida
por primera vez a delegaciones
de comunidades como San
Miguel El Grande, San Agustín
Loxicha, Acatlán de Pérez
Figueroa, Santiago Zacatepec
Mixe y San Juan Bautista
Coixtlahuaca.

Además, destacó la partici-
pación de Santa Lucía del
Camino, municipio conurbado
a la capital de Oaxaca que ase-
gura preservar una identidad
zapoteca y una tradición de
más de 400 años, y que en
medio de la polémica por su
inclusión y reconocimiento
como comunidad indígena,
presentó una muestra de las
más de 50 mayordomías que
conserva.

Junto a la Diosa Centéotl,
las fiestas de este Primer Lunes
del Cerro son presididas por el
gobernador Salomón Jara Cruz
y contaron con la asistencia de
invitadas especiales como las
secretarias de Gobernación,
Cultura y Seguridad Ciudadana
del gobierno federal, María
Luisa Alcalde, Alejandra
Frausto y Rosa Icela
Rodríguez, respectivamente.
Así como de Haytam Hassan
Mohammed Al-Malki, embaja-
dor del reino de Arabia
Saudita, quien acaba de recibir
las llaves de la ciudad de
Oaxaca.

César López                                   

Teniendo como marco la
Escuela de Verano de la Máxima
Casa de Estudios de Nuevo
León, Anahí Maya Garvizu reci-
bió el Premio Iberoamericano de
Poesía “Minerva Margarita
Villarreal”, convocado por la
Universidad Autónoma de
Nuevo León en colaboración con
la Secretaría de Cultura del
Gobierno de México y el
Instituto Nacional de Bellas
Artes y Literatura (Inbal).

En el Colegio Civil Centro
Cultural Universitario, la escrito-
ra originaria de Chuquisaca,
Bolivia, recibió dicho Premio
gracias a su texto “El bosque
tiene oídos, el campo tiene ojos”,
presentado bajo el seudónimo
“Aurora”.

La ganadora recibió un pre-
mio económico de 300 mil pesos,
diploma y la obra será publicada
por la Editorial Universitaria y la
Facultad de Filosofía y Letras de
la UANL.

Garvizu, externó su emoción
y compartió que el libro está ins-
pirado en el dibujo titulado El
bosque tiene oídos, el campo
tiene ojos, del pintor neerlandés
El Bosco.

“Es un libro que trata sobre la
memoria, es muy rural, tiene que

ver con la naturaleza y tiene
mucho de reinvención. Había
una intencionalidad de recrear mi
infancia, cosas que estaban guar-
dadas y que, de algún modo,
seguían vigentes”, expresó.

"Parte de nuestras culturas
están constituidas con base en las
historias orales y en todo lo que
nos han regalado las comunida-
des indígenas. Si no hubiese teni-
do esa mirada de comunidad o de
vida en el campo o de historias

indígenas, probablemente no
hubiese podido escribir este
libro”, añadió.

EL JURADO
El jurado estuvo conformado

por las poetas Rocío Cerón
Flores, Mercedes Luna Fuentes y
el investigador Jonathan Hibler,
quienes seleccionaron la obra El
bosque tiene oídos, el campo
tiene ojos como ganadora tras
revisar los 642 trabajos partici-

pantes en la convocatoria.
La poeta boliviana Anahí

Maya Garvizu es autora de Las
estaciones (2018), a esto se suma
la publicación de una selección
de su obra en Transfronterizas:
38 poetas latinoamericanas, por
Ediciones Punto de Partida y de
la UNAM, en 2016; así como en
La carne veloz de las flores: 12
poetas hispanoamericanos por
Aguacero Ediciones, en
Argentina, en 2020.

Este 2024 se celebran los 92 años de la festividad. 

Arrancan las fiestas 
de la Guelaguetza

“El bosque tiene oídos, el campo tiene ojos”, es la obra ganadora del Premio de Poesía, autoría de
la escritora boliviana.

César López                             

Carolina Orozco y Josué de
León, cautivaron con su calidad
interpretativa a los asistentes
que se dieron cita en la Sala
Alfonso Reyes de la Casa de la
Cultura de Nuevo León.

Sin duda alguna, este con-
cierto logró imprimir una pági-
na dorada en este espacio.

Impecable es un adjetivo que
sin temor a equivocarse alcan-
zan ambos intérpretes, soprano
y tenor, respectivamente, en su
participación en el programa
titulado “In Contrasti”, en el que
mostraron su calidad interpreta-
tiva ante un recinto abarrotado
de escuchas ávidos de deleitarse
con las arias y dúos de ópera
preparados para la ocasión.

El público que llenó el espa-
cio de la Casa de la Cultura,
notó el “in crescendo” del pro-
grama y las emociones queda-

ron a flor de piel, en la secuen-
cia del programa en el que
incluyeron piezas de Giovanni
Batista Pergolesi, Wolfgang
Amadeus Mozart y Giuseppe
Verdi.

Asimismo, el contraste y la
belleza musical fueron los
ingredientes principales de la
propuesta en la que se expusie-
ron los atributos de ambas tesi-
turas y la armonía que genera la
unión de sus timbres en la músi-
ca de grandes genios de la músi-
ca.

Ambas voces fueron acom-
pañadas de excelentes intérpre-
tes como Aarón Martínez al
piano, Mario Armando García
Sánchez en la flauta y Juan
Ángel Rodríguez en el cello.

La preparación de los cantan-
tes fue notoria y eso, al final, fue
el público el que agradeció por
una velada única e impecable.

César López                                  

Un día lleno de diversión y
emoción fue el que vivieron
niños y niñas de la entidad en
el evento “Crea un mundo de
juego” que organizó el Grupo
LEGO y la Secretaría de
Educación de Nuevo León.

A través de dicho evento
los menores tuvieron acceso a
actividades lúdicas en estas
vacaciones.

La Secretaria de
Educación, Sofialeticia
Morales Garza, realizó un
recorrido por la sala ubicada
en Cintermex, en donde las
familias disfrutaron de juegos
creativos y de las actividades
que incluyeron ladrillos
LEGO®�.

El acceso fue gratuito pre-
via inscripción, y forma parte
de las acciones conjuntas entre
la autoridad educativa y la ini-
ciativa privada.

Lo anterior, con el objetivo
de brindar un espacio de
esparcimiento para la niñez
durante estas vacaciones.

Además de ello, buscan
reforzar la importancia del
juego para el desarrollo y el
bienestar de todos los niños y
niñas, así como contribuir a
que la niñez tenga acceso a  su
derecho al juego.

La titular de Educación
agradeció al Grupo LEGO por
sumarse a la alianza que hace
posible este tipo de eventos,
así como por su generosidad y
solidaridad.

Disfrutan exquisita velada
musical en Casa de la Cultura 

María Luisa Alcalde, Rosa Icela Rodríguez, Alicia Bárcena, y  el
embajador saudí, Haytam Hassan Mohammed Al-Malki.

Crean un mundo de

juego para vacaciones 

Recibe Anahí Maya el Premio

‘Minerva Margarita Villarreal’ 

Los menores tuvieron acceso a actividades lúdicas .

César López                                   

Este próximo 25 de julio, la
compañía Percha Teatro y Hernán
Galindo, referentes de las artes
escénicas en el noreste del país,
serán los invitados del programa
El Barrio. Arte e Historia, “El tea-
tro en Nuevo León, expresión de
una comunidad”.

La cita es a las 20 horas en la
página de Facebook de 3 Museos.

El Barrio, Arte e Historia, pro-
grama que realiza ALAS 22
Producciones en colaboración con
3 Museos, promueve las historias
de sus barrios, la cultura y los
artistas residentes en Nuevo León
a través de una mezcla de entrete-
nimiento y nostalgia. 

Dolores Martínez, conductora
del programa señaló que el teatro

es una disciplina que transita
muchos caminos.

"Nuevo León tiene una larga
tradición teatral, que sigue viva
hasta nuestros días”, mencionó.

Al referirse a la Percha Teatro,
destacó que la compañía ha con-
movido a niños, jóvenes y adultos
en todo tipo de escenarios, cum-
pliendo una misión social de gran
importancia, desde hace 40 años. 

"Sus integrantes se desem-
peñan como actores, directores,
productores, promotores cultura-
les, dramaturgos, cuentacuentos y
docentes", añadió.

INVITADOS
Dolores Martínez realiza una

emotiva charla, desde el Teatro de
la Ciudad, el espacio más
emblemático del arte escénico,

que este año cumple también 40
años de su inauguración, en ese
contexto Leticia Parra y Pablo
Luna, señalan que el teatro “les da
vida, los lleva a viajar, a sentir y a
reflexionar”. Ambos han sido una
escuela para generaciones de acto-
res y continúan trabajando para
todas sus audiencias.

Leticia Parra Bueno es actriz,
directora, productora, promotora
cultural y cofundadora de la
Percha Teatro en 1984, junto con
Jorge A. Vargas y Gerardo Dávila
(QEPD). 

En el 2020 recibió el Premio a
las Artes de la UANL en Artes
Escénicas. Pablo Luna, es codi-
rector de Percha Teatro, actor,
director y dramaturgo. Cuenta con
más de veinte obras, algunas de
ellas seleccionadas para el

Festival Internacional Cervantino.
En el programa también se dia-

loga con el reconocido dramatur-
go, Hernán Galindo, quien habla
acerca de su compromiso con el
nuevo talento y la importancia de
impulsar el teatro como medio de
expresión individual y de una
comunidad.

Galindo es un creador teatral
multipremiado, ha dirigido más de
cien puestas en escena, así como
obras escritas en teatro breve y
obras de gran formato, que han
sido representadas en México y el
extranjero. 

Con 44 años de trayectoria, sus
obras se han publicado en
Ediciones El Milagro, Alfaguara,
Editorial Castillo, La Tinta en el
Espejo, Ediciones CONARTE y
Ediciones de la UANL.“Nuevo León tiene una gran tradición teatral que sigue viva”,

dijo la presentadora Dolores Martínez.

PREMIO IBEROAMERICANO DE POESÍA 

AL GRITO DE ¡ARRIBA OAXACA!

Mostraron su calidad interpretativa.

Charlarán sobre el Teatro de NL en ‘El Barrio. Arte e Historia’


